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Г йтридцатилетию
ПОБЕДЫ-

Т §
ударных дней

ПРИМЕР
П О Д А Ю Т
КОММУНИСТЫ

В эти дни коллектив под
шипникового завода посвя
щает свои трудовые успехи 
героям, освобождавшим Ук
раину, — на предприятии 
продолжаются трудовые вах
ты в честь 30-летия Победы.

Итоги соревнования под
водятся регулярно, о побе
дителях рассказывает спе
циальный стенд, который o6v 
новляется еженедельно. Ре
зультаты работы за каждый 
день объявляются по дис
петчерской связи. Наиболь
шее количество побед в со
циалистическом соревнова
нии на счету у коллективов 
цеха прутковых автоматов и 
шлифовально - оборонно г о 
цеха № 1 .

Коллектив завода взял 
обязательство за тридцать 
ударных дней реализовать 
сверх плана продукции на 
60 тысяч рублей.

Л. КРУГЛОВ,
секретарь парткома 

ГПЗ-5.

НА НОВЫЕ 
РУБЕЖИ

Поддерживая патриотиче
ское начинание манометроз- 
цев и белоярцев, коллекти
вы предприятий объедине
ния «Томскстройматериалы» 
встали на ударную вахту, 
наметив новые трудовые ру
бежи.

В обязательствах предус
мотрены сверхплановый вы
пуск продукции, экономное 
расходование сырья и мате
риалов, сокращение потерь 
рабочего времени.

Во главе соревнующихся 
идет коллектив Томского 
кирпичного завода, решив
ший выполнить пятимесяч
ную программу к 9 Мая. В 
целом по объединению реше
но к тридцатилетию Победы 
завершить план четырех с 
половиной месяцев по выпу
ску продукции и ее реализа
ции и произвести сверх пла
на 2,3 миллиона штук кир
пича, 800 тонн извести, 20 
тысяч кубометров нерудных 
материалов. Будет реализо
вано сверхплановой продук
ции i на 320 тысяч рублей. 
Предусмотрено освоить тех
нологию производства новых 
видов продукции и произве
сти 200 кубометров фено
пласта, 3,5 тысячи квадрат
ных .: метров гипсолитовых 
плит ,для внутренней отдел
ки зданий.

И. ЕФИМОВ, 
председатель объеди- 

’ пенного завкома объе
динения «Томскстрой

материалы».

Мартовские
темпы-апрелю

Следуя почину аслановцев, коллектив Чаинского лес
промхоза сумел в первом квартале заготовить и вывезти 
древесины более 46 процентов к годовому заданию. Встав 
на ударную тридцатидневную вахту в честь тридцатиле
тия Великой Победы, чаинцы работают по напряженному 
мартовскому графику.

В марте в 1,5—2 разй перекрыли задание лесозагото
вительные бригады П. Дарькина, X. Гейнца, А. Тимофее
ва, А. Попова, укрупненные разделочные бригады брать
ев Александра й Якова Вайхелей, бригады на вывозке ле
са Л. Бабарыкина, А. Панченко, Г. Кобыленко, экипажи 
челюстных погрузчиков П. Манойлова и И. Выходцева.

В первые дни ударной вахты в честь тридцатилетия 
Победы лучшие коллективы леспромхоза добились высо
кой выработки. Предприятие в целом идет в мартовском 
графике. В полтора раза., и выше перевыполняют задания 
разделочные бригады Я. Вайхеля, Я. Мендрика, шоферы 
В. Гаврев и И. Горбунов, укрупненные бригады на вы
возке К. Кустова, :’А. Попова и А. Тимофеева.

Коллектив леспромхоза, подсчитав возможности, решил 
выполнить план пяти месяцев к 1 Мая, а оставшиеся ра
бочие дни до 30-летия Победы работать в счет июня.

С. ГУБИН,
начальник планово-экономического отдела 

Чаинского леспромхоза.

ШАГИ К РЕКОРДУ
В прошлом году. луч

шая укрупненная бригада 
Лайского леспромхоза, 
которой руководит ком
мунист Иван Иванович 
Козлов, заготовила свы
ше 60 тысяч кубометров 
леса. НьТнче известный 
коллектив взял самое вы
сокое обязательство по 
всему Причулымью — 
заготовить 100 тысяч ку
бометров.

В дни ударного месяч
ника бригада стрелевала 
свыше 10,2 тысячи кубо
метров леса при плане 
8,5 тысячи. За первый

квартал заготовлено бо
лее 26 тысяч кубометров.

С первых дней ударной 
вахты в честь тридцати
летия Победы лучшая 
бригада леспромхоза не 
снизила темпов выработ
ки. Коллектив выполняет 
ежедневные задания на 
110 процентов. Большая 
заслуга в этом успехе 
бригадира — депутата 
областного Совета, ком
муниста И. И. Козлова.

А. ДОКУНИН, 
секретарь парткома 
Лайского леспром

хоза.

Кандидат в члены партии 
истиан Иванович Гейнц 
5главляет укрупненную 
юсечную бригаду Обского 
юпункта Чаинского лес- 
омхоза. Пятнадцать лет

трудится лучший тракторист 
в этом коллективе.

Лесозаготовители сейчас 
встали на ударную вахту в 
честь 30-летия Победы над 
фашистской Германией. Кол

лектив, которым руководит 
' X. И. Гейнц, ежесменно 'за
готавливает древесины на 
50—60 процентов больше 
плана.

Фото Е. Лисицына.

Будет 13 
этажей

С подъемом трудится 
коллектив завода крупно
панельного домостроения. 
Успешно завершены зада
ния первого квартала. На 
днях здесь • состоялось 
собрание актива. В честь 
30-летия Победы в Вели
кой Отечественной войне 
в апреле решено выпу
стить 6 тысяч кубометров 
сборного железобетона, 
укомплектовать деталями
5 этажей домов серии 
«семьдесят пятой» и 8 
этажей домов серии 
«шестьдесят седьмой». .

Острое трудовое сопер
ничество разгорелось меж
ду бригадами В. Е. Попо
ва и А. Н. Миронова. 
Формовщики из бригады 
А. Н. Миронова, напри
мер, обязались выпускать
6 санитарно-технических 
кабин в сутки.

Эстафету заводчан 
подхватывают строители. 
Подготовлен к сдаче 
119-квартирный дом, в 
который вселятся в ос
новном семьи фронтови
ков.

М. ЧЕРНИКОВ, 
председатель объеди
ненного постройкома 
домостроктельн о г о  

комбината.

т р у д о в о й  п а м я т н и к  г е р о ю
Первыми в совхозе «Коломинский» встали на трудо

вую вахту в честь 30-летия Победы советского народа 
над фашизмом водители комсомольско-молодежного зве
на Николай Войцеховский, Яков Матис, Владимир Тру- 
билин и Олег Зинатуллин. Шоферы включили в состав 
звена бывшего председателя колхоза в Коломенских Гри
вах Петра Данченко, погибшего На фронте в 1943 году.
Каждый член, бригады ежедневно перевыполняет норму 

перевозки грузов —• перегноя, семян, удобрений.
Недавно комсомольцы звена Войцеховского стали ини

циаторами еще одного начинания в районе. Обсудив при
зыв передовых коллективов области о проведении удар
ного месячника в честь Дня Победы, они решили план 
пяти месяцев выполнить к 9 Мая. Пятимесячное задание 
рассчитано и на пятого члена бригады — погибшего зем
ляка Петра Данченко.

Инициатива водителей нашла горячий отклик в других 
коллективах района.

Я. ВАРКЕНТИН.
Ч аи н ски й  район .

^ Н В И Х Т Я
ииияттавяядв
ПРИ ТЕХ ЖЕ КОРМДХ-
БОАЬШЕ ПРОДУКЦИИ

у  ж и в о т н о в о д о в
ПРИГОРОДНОГО РАЙОНА

СМОТР 
МАСТЕРСТВА 
МОЛОДЫХ

В С е м н л уж ка х  состоялся 
трад иционны й  районны й  ко н 
к у р с  м оло д ы х м астеров ма
ш и н но го  доения, прош едш ий  
под  д е в и з о м ' «30-летию  П обе
ды  —  30 уд арны х дней». Л уч
ш им  м о л о д ы м  м астеро м  при
знана звеньевая ко м со м о л ь - 
с ко -м о л  о д е ж н о го  звена Се- 
м н л уж и н ско й  ф ер м ы  совхоза  
«Красное знам я» Галина Тав- 
лоаич. В п р о ш л о м  год у  на по
д о б н о м  ко н ку р с е  Галина была 
третьей.

Борьба была н апр яж е нн ой : 
занявш ая второе  м есто Л ю д 
мила П р о ц кэ я  из совхоза 
«К о рн ил о вский »  отстала от 
Тавлович ■ всего  на пол-балла. 
Ж ю р и  осо б о  отм етило ее от
л и чн ую  те о р е ти ч е скую  п о д го 
товку . Третьей стала Валенти
на А л е ксе е н ко  из совхоза 
«Родина».

Т р ад иц ио нны м и  в районе 
стали и ко н ку р с ы  ю ны х ма
стеров м аш и нно го  д оения, в 
ко то р ы х  участвую т слуш атели 
ф акультативов по ж и во тн о во д 
ству ряда сре дни х  ш кол . На 
этот раз п о б е д у  о д ер ж ал а  
Ю лия Ж ело нки на  —  учащ ая
ся Турунтаевской  средней  
ш колы .

П обед ители  н а граж д ен ы  
грам отам и  ра й ко м а  ВЛКС М  и 
призам и, а остальные участ
ницы  —  пам ятны м и сувенира-;

В. СВИДЕРСКИЙ,
инструктор Томского рай

кома ВЛКСМ.

СНОВА ПЕРВЫЕ
По итогам  закончивш егося  

недавно с м о тр а -ко н кур са  м о
ло чн ото варн ы х ф ер м  б е р е з - 
ки н ски е  ж и во тн о во д ы  снова 
признаны  лучш им и  в Т о м ско м  
районе . В ср е д н е м  по ф ерм е 
в м арте надоено по 466 кил о 
грам м ов  м о л о ка  на к о р о в у  —  
на 12 ки л о гр а м м о в  больш е, 
чем  за это ж е  врем я в п р о ш 
л о м  год у. С начала года полу
чено более 1.350 ки л о гр а м м о в  
на ко р о в у .

Л ид ер  соревнования— д о я р 
ка М . С. Капитонова. Она 
надоила по 537 кил о гр а м м о в  
м о л о ка  от ка ж д о й  ко р о в ы  в 
м арте и более 1.530 ки л о гр а м 
м ов —  с начала года. С ледом  
за ней идут Л. И. Ц велова и 
Н. М . Триф онова.

В дни уд арной  вахты в честь 
тридцатилетия П обеды  сред
ний надой на к о р о в у  в сутки  
по ф ерм е составляет 14,7 ки 
л о гр ам м а  м ол о ка  —  на 200 
грам м ов  больш е, чем  в п р о ш 
лом  году.

В. ВИКТОРОВ.

ПЕРЕДОВИКИ5РЕД01
;т у п а 1ВСТУПАЮТ 

В ПАРТИЮ
П обедительницей  ра йо нн ого  

соревнования, телятниц в 1974 
год у  стала работница Кар бы - 
ш е вско го  отделения совхоза 
имени 50-летия СССР Н. Д. 
Н и ки ф ор ова . О на . не снижает 
т е м п о в 'и  в заверш аю щ ем  году 
пятилетки . На вахте по д  деви
зо м  «Т ридцатилетию  П обеды  
—  30 уд арны х дней» пе р е д о 
вая телятница реш ила увели
чить привесы  по своей группе  
на 50— 100 грам м ов в сутки .

На днях б ю р о  Т о м ско го  
ра йком а  партии приняло  Н. Д. 
Н и ки ф о р о ву  в члены КПСС. 
Кандид атом  г члены КПСС 
стала звеньевая ко м со м о л ь 
с ко -м о л о д е ж н о го  звена д оя
р о к  С е м и л уж и н ско го  отделе
ния совхоза  «Красное знамя» 
Г. Тавлович.

Н. ГРИГОРЬЕВ.

навстречу 
в ы б о р а м  
в советы

КИРОВСКИИ
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ 

ОКРУГ № 700
На заводе «Сибэлектромо- 

тор» состоялось расширен
ное заседание парткома. 
Слово взял секретарь парт
кома В. Н. Деденев.

— В области началось 
выдвижение кандидатов в 
состав окружных избира
тельных комиссий, — ска
зал он. — От партийной ор
ганизации нашего завода я 
предлагаю выдвинуть в ко
миссию по Кировскому из
бирательному округу № 700 
по выборам в Верховный 
Совет РСФСР слесаря, ком
муниста Степанова Бориса 
Ивановича. Это достой
ный представитель рабочего 
класса. Награжден орденом 
Ленина и орденом Трудово
го Красного Знамени. Ведет 
большую общественную ра
боту как член ВЦСПС. Тре
бователен к себе, постоянно 
учится, повышает свой про
фессиональный и идейно-по
литический уровень.

Предложение секретаря 
парткома поддержали высту
пившие затем заместитель 
директора завода по произ
водству А. С. Осин, токарь. 
Герой Социалистического 
Труда М. Я. Зудин, много 
лет работающий вместе с 
Б. И. Степановым в одном 
цехе, а также начальник це
ха К. В. Чубаров. Они были 
единодушны в оценке дело
вых и морально-политиче
ских качеств передового ра
бочего и выразили уверен
ность в том, что Б. И. Сте
панов оправдает доверие 
коммунистов завода.

Принято решение выдви
нуть кандидатом в состав 
окружной избирательной ко
миссии по выборам в Вер
ховный Совет РСФСР по 
Кировскому избирательному 
округу № 700 слесаря заво
да «Сибэлектромотор» Бо
риса Ивановича Степанова.

ВЫДВИЖЕНИЕ КАНДИДАТОВ В СОСТАВ 
ОКРУЖНЫХ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ КОМИССИЙ ПО 

ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ РСФСР
На собрании рабочих, ин

женерно-технических работ
ников и служащих Томского 
завода режущих инструмен
тов в состав окружной ко
миссии по выборам в Вер
ховный Совет РСФСР по 
Кировскому избирательному 
округу № 700 единогласно 
выдвинута заточница завода, 
Герой Социалистического 
Труда Тамара Васильевна 
Лапшова.

От областной организа
ции общества «Знание» вы
двинут в состав окружной 
комиссии по выборам в Вер
ховный Совет РСФСР по 
Кировскому избирательному 
округу № 700' заведующий 
кафедрой юридического фа
культета Томского госуни- 
верситета профессор док
тор юридических наук Анд
рей Иванович Ким.

Рабочие, инженерно-тех
нические работники и слу
жащие управления отделоч
ных работ № 5 треста 
«Томскпромстрой» назвали 
своим кандидатом в состав 
окружной избирательной ко
миссии по выборам в Вер
ховный Совет РСФСР по 
Кировскому избирательному 
округу № 700 бригадира от
делочников, депутата город
ского Совета депутатов тру
дящихся Валентину Кузьми
ничну Гоцман.

СОВЕТСКИЙ
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ

ОКРУГ № 701
Многолюдным было соб

рание рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих Томского подшип
никового завода. Открыв
ший собрание секретарь 
парткома завода Л. Ф. 
Круглов предоставил оотово 
мастеру, секретарю партий
ной организации специально
го конструкторско-техноло
гического отдела Н. Н. Яки
мовой. Она сказала:

— Все мы хорошо знаем 
наладчика, коммуниста Ве- 
рецуна Ивана Васильевича.

Это один из лучших налад
чиков, много лет работает 
на заводе. Имеет правитель
ственные награды. Член гор
кома КПСС. Я предлагаю 
выдвинуть Ивана Василье
вича в состав окружной из
бирательной комиссии.

Выступившие инженеры- 
конструкторы отдела Е. А. 
Беленький и А. И. Лисьих 
поддержали предложение 
Н. Н. Якимовой. Собрание 
постановило выдвинуть на
ладчика завода, члена горко
ма КПСС Ивана Васильеви
ча Верецуна кандидатом в 
состав окружной избира
тельной комиссии по выбо
рам в Верховный Совет 
РСФСР по Советскому изби
рательному округу № 701.

От областной организации 
общества «Знание» выдви
нут кандидатом в состав 
окружной избирательной ко
миссии по выборам в Вер
ховный Совет РСФСР по 
Советскому избирательному 
округу № 701 директор 
НИИ автоматики и электро
механики при Томском ин
ституте автоматизированных 
систем управления и радио
электроники Феликс Ивано
вич Перегудов.

Бригадир участка Томско
го гормолзавода Валентина 
Ивановна Янкова выдвинута 
в состав окружной избира
тельной комиссии по выбо
рам в Верховный Совет 
РСФСР по Советскому изби
рательному округу № 70 i 
на заседании президиума об
кома профсоюза работников 
пищевой промышленности.

Рабочие, инженерно-тех
нические работники и слу
жащие ГРЭС-П назвали сво
им кандидатом в состав  ̂
окружной избирательной ко
миссии по выборам в1 Вер
ховный Совет РСФСР по Со
ветскому избирательному 
Округу № 701 аппаратчицу 
кислородной станции- Нину 
Игнатьевну Грибанову.

Н А Ш И  И Н Т Е Р В Ь Ю

Все ли готово к
В нынешнюю навигацию 

Нарымская сплавконтора 
должна поставить народно
му хозяйству 2 миллиона 
кубометров леса. Это намно
го больше, чем в прошлом 
году.

— Как коллектив готовит
ся к навигации? — спросил 
наш корреспондент директо
ра сплавконторы Н. А. Че- 
ремисина.

— Можно сказать, что де
ла идут неплохо, — говорит 
Николай Андреевич. — Нет 
особых помех при отвозке 
древесины в сплотку. В 
рамках графиков и планов 
проводится в основном и 
сама сплотка. В числе луч
ших хотелось бы назвать 
бригады Александра Ивано
вича Сморкалова и Николая 
Егоровича Пушина, работаю
щие на Ингузетском сплав- 
участкё. На счету первой из 
них — 13.000, второй — 
17.700 кубометров древеси
ны, сформированной в пло
ты сверх плана зимнего се
зона. В этих бригадах и ка
чество работ хорошее.

Такую оценку нельзя, к 
сожалению, дать отдельным 
бригадам, работающим в Ка
тайте и Степановке. Провер
ка показала, что укладка 
бревен в пучки там небреж
ная, обвязка слабая, объемы 
пучков завышены. Это пото
му, что начальник участка 
В. И. Грапов и мастер спла
ва А. Т. Щеткин не прояви
ли достаточной требователь
ности. Принимаем меры, 
чтобы навести там порядок.

—• Нынче сплавконтора 
должна подготовить 30 ты
сяч кубометров для сплава в 
хлыстах. Что сделано?

-— Новый, хлыстовый ме
тод сплотки применили нын
че сплавщики Орловки (на
чальником участка там 
Александр Михайлович Ере
менко). В плоты уже сфор
мировано 24 тысячи кубо
метров. Думаем, что работа 
будет завершена досрочно.

Внедрение этого метода 
повысит производительность 
труда, позволит полнее ис
пользовать отходы, увели
чит выпуск высококачест
венной продукции.

Начало положено, и сплот
ка нас не беспокоит. Трево
жит подготовка хлыстовых 
пучков к погрузке на баржи. 
Дело в том, что надо изго
товить 3.500 строповых ком
плектов из 25-миллиметро
вого троса. Трос нам пообе
щали в объединении «Том- 
леспром». Навигация бли
зится, а троса пока нет.

— Что еще нового в под
готовке к навигации?

■£- В прошлом году мы 
обслуживали 2 вахтовых 
участка. Нынче их будет 5. 
Учитывая прежние просче
ты, лучше нынче готовим 
технику, кадры, завозим та
келаж, ’ строим , наплавные 
сооружения и жилье.

Сформировали 32 больше
грузных плота, а всего под
готовили 50, то есть на 20 
плотов больше, чем в про
шлом году.

В бригадах, занятых на 
погрузке леса на суда, ре
шили внедрить, в порядке 
эксперимента, хозяйствен
ный расчет. Первой его бу
дет внедрять бригада Вик
тора Егоровича Ковыршина.

Погрузка леса, а тем бо
лее по новому методу, требу
ет четкого соблюдения реч
никами графика подачи 
барж. Судя по итогам про
шлых лет, работники Колпа- 
шевского речного порта пока 
не добились этой четкости. 
Суточные графики часто 
срывались. Простои кранов в 
навигацию прошлого года, 
например, составили по этой 
причине 5.160 часов. Речни
кам следует принять меры.

— Как готовится флот?
— Ремонт идет в графи

ке. Правда, здесь мы встре
тились с трудностями. У 
большинства наших тепло
ходов давно истекли сроки 
эксплуатации. Новые суда 
ожидаются лишь во втором 
и третьем кварталах. Мы на
шли выход — . производим 
реконструкцию и замену 
подводной части корпусов. 
Таким образом, экономим на 
каждом судне по 23 тысячи 
рублей. Заново обшили под
водную часть четырех тепло
ходов, к началу навигации 
реставрируем еще четыре 
судна.

сплаву?
Борьба за хозяйское ис

пользование флота и такела
жа нынче ведется широко и 
планомерно. В прошлом го
ду из-за небрежного исполь
зования такелажа был допу
щен перерасход на сумму 
свыше 200 тысяч рублей. 
Чтобы подобных потерь из
бежать, проделана большая 
работа по ремонту и. изго
товлению комплектного таке
лажа. Сделано 120 комплек
тов. Повышена ответствен
ность за его использование 
и хранение.

Считаем, что на пользу 
пойдет и некоторая органи
зационная . перестройка. 
Прежде вопросами погрузки, 
доставки плотов и барж, 
реализацией продукции зани
мались «все понемногу». Не 
увеличивая штат, мы созда
ли отдел сбыта и контроля. 
Руководство важнейшими 
звеньями сплава теперь на
верняка улучшится, повы
сится и ответственность за 
дело.. Значит, и эффектив
ность работы будет выше.

— Какие у коллектива 
трудности? Что надо сде
лать, чтобы их преодолеть?

— Неладно у нас с дис
петчерской службой. В 
сплавконторе — Е) погрузоч
ных кранов, а радиосвязь с 
рейдами налажена только на 
четырех. Случается, одну 
баржу загрузят раньше, дру
гую позже, но сведения об 
этом не поступают. Диспет
черу речного порта нередко 
приходится посылать тепло
ход, чтобы узнать, закончена 
ли погрузка. А ведь многие 
рейды отдалены от порта на 
десятки километров. Сло
вом, нужны рации. Хотелось 
бы надеяться, что в этом 
нам поможет Колпашевский 
речной порт.

Тревожит, нас и нехватка 
запчастей для погрузочных 
кранов — нет электрообо
рудования. Недостает двига
телей.

Думаю, что, решив эти 
проблемы с помощью объе
динения «Томлеспром» \: 
управления Западно-Сибир
ского речного пароходства, 
коллектив Нарымской сплав
конторы успешно справится 
с задачами навигации за
вершающего года Пятилетки.

■■маш и— и  н in  танин I ii в

СЛАВНАЯ ГОДОВЩИНАТоржественное собрание 
представителей трудящихся 
Москвы, посвященное - 30-й 
годовщине освобождения 
Венгрии от фашистского 
ига, состоялось 3 апреля в 
Москве, в Колонном зале 
Дома союзов.

В президиуме — товари
щи М: А. Суслов, П. Н. Де- 
мичев. К. Ф. Катушев, дру
гие официальные лица. Вме
сте с ними — делегация 
Общества венгеро-советской 
дружбы во главе с членом 
Политбюро ЦК ВСРП, пред
седателем Государственного

собрания ВНР, председате
лем общества Анталом Ап- 
ро, делегация деятелей куль
туры и. искусства во главе 
с членом ЦК ВСРП, минист
ром культуры ВНР Ласло 
Орбаном,' посол . ВНР в 
СССР Дьюла Рапай.

С. докладом выступил 
член ЦК КПСС, председа
тель Центрального правле
ния Общества советско-вен

герской , дружбы академик 
П. Н. Федосеев. Он под
черкнул,. что мужество и 
стойкость советских воинов в 
боях за освобождение Вен
грии, активные действия вен
герских патриотов послужи
ли мощным стимулом раз
вития дружбы и братских 
отношений советского и вен-*- 
герского народов. Разгром 
врага на1 полях Венгрии в 
апреле 1945 года стал еще

одним шагом на пути к окон
чательной победе над фа
шистской Германией.

Празднуя вместе с венгер
ским народом 30-ю годовщи
ну освобождения страны, со
ветские люди искренне ра
дуются огромным успехам, 
которые достигнуты брат
ской страной в строитель
стве новой жизни.

В своем выступлении Ан
тал Апро подчеркнул, что

освобождение от фашист
ского ига открыло новую ис
торическую эпоху для вен
герского народа. Наш народ, 
сказал оратор, никогда не 
забудет великих жертв, ко
торые принес советский на
род во имя освобождения 
нашей родины. Никогда не 
забудем тех, кто жертвовал 
жизнью за нашу свободу.

Советские воины принесли 
нам не только свободу. Мы

получили от Советского Со
юза многостороннюю поли
тическую, экономическую 
помощь в создании нашего 
суверенного государства.

| Поэтому 4 апреля 1945 года 
стало для нас не только 
праздником Победы, но и 
праздником венгеро-совет
ской дружбы. 1 Венгерский 
народ впервые за всю свою 
историю обрел такого вер
ного друга, союзника, каким 
является Советский Союз.

Антал Апро рассказал об 
успехах трудящихся ВНР, 
высоко оценив сотрудниче
ство ВНР с СССР.

Глава венгерской делега
ции зачитал приветственное 
письмо Первого секретаря 
ЦК ВСРП Яноша Кадара 
Обществу советско-венгер
ской дружбы.

Антал Апро от имени ЦК 
ВСРП, Президиума ВНР и 
Общества венгеро-советской 
дружбы пожелал Обществу 
советско-венгерской друж
бы дальнейших больших ус
пехов в его деятельности. 
Мы приветствуем, сказал он, 
великий советский народ, ра
бочий класс Советского Сою
за, братскую Коммунистиче
скую партию Советского Со

юза, Центральный Комитет 
КПСС во главе с большим 
другом венгерского народа 
товарищем Леонидом Ильи
чом Брежневым.

Под бурные аплодисменты 
собравшихся Антал Апро пе
редал активистам Общества 
советско-венгерской дружбы 
орден «Мир и дружба».

Выступавшие на собрании 
сердечно поблагодарили ЦК 
ВСРП, его Политбюро, Пре
зидиум ВНР, венгерское 
правительство за высокую 
оцейку деятельности об
щества.

(ТАСС).
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В Томском политехническом институте создан и дей

ствует филиал университета марксизма-ленинизма. Его 
слушатели — профессорско-преподавательский состав 
ТПИ. Много времени уделяют подготовке лекций руково
дители филиала заместитель секретаря пар#сома инсти
тута доцент Дмитрий Васильевич Коломин и доцент ка
федры политэкономии Лариса Ивановна Сафонова.

Фото Е. Лисицына.

К А Б И Н Е Т  П О Л И Т И Ч Е С К О Г О
В пропаганде марксист

ско-ленинской теории, обоб
щении и распространении 
передового пропагандистско
го опыта, повышении эффек
тивности всей идейно-воспи
тательной работы особое ме
сто принадлежит кабинетам 
политического просвещения 
горкомов и райкомов пар
тии, партийных комитетов 
промышленных и сельскохо
зяйственных предприятий. 
Кабинеты — это научно-ме
тодические центры партий
ной пропаганды, призванные 
оказывать разностороннюю 
теоретическую и методиче
скую помощь пропаганди
стам, лекторам, политинфор
маторам, агитаторам.

Каждый, кто бывал в ка
бинете политического про
свещения Кировского райко
ма партии, тот придет сюда 
еще и еще раз. Уютный, хо
рошо оборудованный зал, 
солидная библиотека поли
тической литературы: произ
ведения классиков марксиз
ма-ленинизма, документы 
партии и правительства, пе
риодические издания, учеб
ные и наглядные пособия, 
стенды, подборки материа
лов на наиболее актуальные 
темы. Здесь можно быстро 
найти нужную книгу, ста
тью. Если требуется кон
сультация, то ее можно по
лучить у заведующей каби
нетом политического просве
щения Е. Т. Курбатовой или 
у членов методического со
вета.

В области насчитывается 
более ста кабинетов полити
ческого просвещения. Зна

ПРОСВЕЩЕНИЯ
чительная часть из них ра
ботает на общественных на
чалах.

В последние годы многое 
сделано для укрепления ка
бинетов политического про
свещения квалифицирован
ными кадрами- Умелыми 
организаторами марксист
ско-ленинского образова
ния стали Е. В. Бормо
това, Г. М. Завьялов, 
О. К. Бабанова, Н. It. Лито- 
сова, М. К. Лосева, И. Д. 
Поданев, А. С. Митькиных, 
Я. Ф. Шестопалов, С. И. 
Цукублина и многие другие. 
Хорошо зарекомендовали се
бя и молодые Л. Н. Колова, 
В. П. Дягилева, А. П. Лы- 
зенко, А. С. Юрьева, Н. Н. 
Никешина. Они привлекают 
к работе кабинетов наибо
лее опытные идеологиче
ские кадры. В их акти
ве около тысячи препода
вателей вузов, технику
мов, школ,' партийные, со
ветские, хозяйственные, ком
сомольские работники, спе
циалисты народного хозяй
ства. Опыт и знания членов 
методических советов позво
ляют на высоком уровне ока
зывать теоретическую и ме
тодическую помощь пропа
гандистам, другим идеоло
гическим работникам, повы
шать эффективность партий
ной пропаганды. Кабинеты в 
последние годы все лучше

оснащаются техническими 
средствами пропаганды, 
политической литературой, 
учебными, методическими, 
наглядными пособиями.

Важнейшее направление в 
деятельности кабинетов по
литического просвещения 
контроль за политической 
учебой, анализ идейно-теоре
тического и методического 
уровня занятий. Важно, 
чтобы эта работа помо
гала пропагандистам повы
шать их теоретическую 
грамотность и методическое 
мастерство. Именно такова 
роль кабинетов' политпро
свещения заводов «Оиб- 
электромотор», маномет
рового, электротехническо
го, Могочинского лесоза
вода, колхоза «Маяк» Пер
вомайского района. Сделаны 
важные шаги в совершенст
вовании контроля за содер
жанием занятий, в Щегар- 
ском районе, в кабинетах 
политпросвещения электро
лампового завода, Асинов- 
ското ЛПДК, Колпашевско- 
го авиапредприятия.

Важной заботой кабине
тов политического просве
щения является оперативная 
и всесторонняя информация 
пропагандистов по вопросам 
внутренней и внешней поли
тики КПСС и Советского 
правительства, о.ходе реали
зации заданий пятилетки. В

последние годы пропаганди
сты получают обширную 
информацию такого рода. 
Перед вими систематиче
ски выступают ответст
венные работники обко
ма, горкомов и райкомов 
партии, гор- и райиспол
комов: Гораздо хуже на
лажена информация о поло
жении дел в трудовых кол
лективах. Партийные ■ коми
теты, кабинеты политическо
го просвещении предприятий 
и хозяйств еще далеко не 
везде наладили информиро
вание пропагандистов, не до
бились, чтобы информация о 
хозяйственных делах пред
приятия стала систематиче
ской, целенаправленной, от
вечала ’’требованиям идеоло
гического обеспечения на
роднохозяйственных задач.

Следует совершенствовать 
систему информирования 
пропагандистских кадров. В 
центре внимания должны 
быть проблемы, выдвинутые 
в решениях XXIV съезда 
КПСС, борьба за выполне
ние социалистических обяза
тельств и встрецрых планов, 
принятых коллективами в 
ответ на решения декабрь
ского (1974 г.) Пленума ЦК 
КПСС, Обращение ЦК 
КПСС к партии, к советско
му народу. Не должно быть 
ни одного пропагандиста, не 
откликнувшегося на призыв 
пропагандистов Московского 
завода имени Владимира 
Ильича — отдать знания, 
идейную убежденность, орга
низаторский талант на служ
бу пятилетке.

С января в области прохо
дит смотр-конкурс кабинетов 
политического просвещенцл. 
Он направлен на активиза
цию работы кабинетов по 
выполнению задач, опреде
ленных постановлениями ЦК 
КПСС «О подборе и воспи
тании идеологических кад
ров в партийной организа
ции Белоруссии», пленума 
обкома КПСС «О задачах 
областной партийной органи 
зацин по дальнейшему повы
шению эффективности марк
систско-ленинского образова
ния и экономической подго
товки руководящих кадров». 
Важной целью смотра-кон
курса является дальнейшее 
повышение роли и ответст
венности кабинетов полити
ческого просвещения в марк
систско-ленинском и эконо
мическом образовании тру
дящихся, совершенствование 
их работы как методических 
центров пропаганды и агита
ции.

•Требования сегодняшнего 
дня» настойчиво выдвигают 
необходимость расширенна 
сети кабинетов политическо
го просвещения на общест
венных началах. Некоторые 
партийные комитеты очень 
робко идут на создание та
ких кабинетов. Нет их в Ко- 
жевниковском, Шегарском 
районах. Лишь по одному 
такому кабинету имеют Зы
рянский, Каргасокский райо
ны. Не создаются каби
неты на общественных 
началах на предприятиях 
Асина, Колпашева, Стреже- 
вого.

Из года в год усложняют
ся и возрастают функции ка
бинетов политического про
свещения. Теперь они ока
зывают помощь не только 
пропагандистам и слушате
лям сети партийного образо
вания, но и экономических

коммуянстиче-
других формшкол, школ 

ского труда, 
устной пропаганды.

На кабинеты политическо
го просвещения в городах и 
районах легла основная за
бота о теоретической и мето
дической подготовке пропа
гандистов экономических
школ. Это обстоятельство 
еще более предопределяет 
необходимость создания ка
бинетов на общественных 
началах. Там, где имеется 
более 100 слушателей в 
школах, кружках и семина
рах партийной и комсомоль
ской учебы, экономического 
всеобуча, без кабинета, ра
ботающего на общественных 
началах, трудно надеяться 
на эффективность и дейст
венность учебы.

Горкомам, райкомам пар
тии следует уделять больше 
внимания кабинетам полити
ческого просвещения и их 
методическим советам, дей
ствующим на общественных 
началах. Их задача вни
кать в содержание деятель
ности кабинетов, организо
вывать систематическую 
учебу заведующих кабинета
ми и председателей методсо- 
ветов, обобщать и распро
странять лучший опыт, со
здавать все условия для пло
дотворной деятельности.

Быть методическими цент
рами партийной пропаганды 
— высокое назначение каби
нетов политического просве
щения. От их деятельности 
во многом зависит идейная 
зрелость партийных рядов, 
успех в воспитании идейной 
убежденности, повышении 
общественно-политической и 
трудовой активности всех со
ветских людей.

Н. КИРИЛЛОВ, 
заведующий Домом по
литического просвеще

ния обкома КЦСС.
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ВЫСТУПЛЕНИИБ У Р О В И К И  У Ч А Т С Я
«День бурильщика»—так назвали бу

ровики Васюганской нефтеразведочной 
экспедиции новую форму профессио
нального обучения. Первые занятия со
стоялись недавно. Работники проходче

ских бригад прослушали лекции по тех
нологии бурения. Перед ними вы
ступил также начальник отдела 
труда и заработной платы Ю. ф. 
Цереградский, который рассказал об
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НА
ВЕСЕННЕЙ 
ПОВЕРКЕ

оплате труда бурильщиков, о нормиро
вании и порядке сдставления норматив
ной карты. На занятиях * разбирались 
также причины простоев буровых бригад.

Такие занятия расширяют кругозор 
членов буровых бригад, помогают им 
активнее совершенствовать многие тех
нологические процессы бурения.

Т. КУРИЛОВИЧ.

1ЖЖЖЖЖНВЖЖЖЖЖЖ

Еще в начале года на сто
ле главного агронома совхо
за «Дубровский» И. Н. Тро
фимова появился план меро
приятий по увеличению уро
жайности зерновых. К необ
ходимости его специалисты 
хозяйства пришли после 
анализа производства зерна 
за четыре последних года. 
Чтобы выполнить пятилет
ний план, в нынешнем году 
необходимо взять минимум
18,7 центнера зерна с гекта
ра. Так и записали в обяза
тельства. Это высокая циф
ра: ведь в прошедшую осень 
дубровцы получили только 
пс 15,1 центнера, хотя на
метки были собрать по 17—- 
18, Выполнись новое обяза
тельство, конечно, нельзя 
без агрономических новинок, 
без перестройки полевых 
работ.

В феврале главный агро
ном ездил с делегацией в 
Москву на всесоюзное сове
щание, где обсуждались воз
можности применения пре
парата ТУР для обработки 
посевов (ТУР препятствует 
полеганию хлебов, способ
ствует сохранению в почве 
влаги, благотворно влияет На 
рост культур). Приехал аг
роном домой, посоветовался 
со специалистами. Дубров
цы решили первыми в рай
оне обработать посевы этим 
препаратом.

В план мероприятий вклю
чен также узкорядный и пе
рекрестный сев пшеницы 
(увеличится норма высева 
семян, благоприятнее пой
дет рост и вызревание хле
бов), рядковое внесение фос
форных удобрений сеялками 
(раньше не вносили совсем 
или смешивали удобрение с 
зерном, что было малоэф
фективным), более тщатель
ное выравнивание почвы 
под посев овса и гороха (это 
уменьшит потери при убор
ке).

— Не теряли мы времени 
я зимой, — говорит И. Н. 
Трофимов. — Некоторые 
совхозы района горюют нын
че из-за семян. У нас же их 
в достатке, почти все — кон
диционные. Можно сказать, 
что готова к севу техника, 
и очень важно — отделения 
полностью обеспечены ме
ханизаторами.

И все же, соглашается 
он, конечный результат во 
многом будет зависеть от 
этих предпосевных дней, 
от того, насколько организо
ванно будет проведен сев.

Рейдовая бригада добыва
ла почти во всех отделениях. 
День был яркий и теплый, 
совсем по-апрельски бежали 
ручьи на дорогах, подтаяла 
земля на машинных дворах, 
возле семенных складов. Се
менное зерно хранится в 
совхозе неплохо, но еще не
сколько дней такого солнца, 
и потечет под зерно от стен 
вода, тан как с зйшцы скла
ды еще окутаны снегом. По
ра открывать двери и про
ветривать помещения, при
шло время теплового обо
грева семян, а из пяти от
делений перелопатили зерно 
только в Муллове.

— Да успеем, чего торо
питься. Опять же и причуд

лива погода — снег, вон, от 
склада отгребли, а он снова 
навалил, — высказывает 
свое мнение агроном Кожев- 
никовского отделения Г. С. 
Соцкий,

Бригадир Успенской мех- 
бригады Н. А. Кольцов про
водит нас на территорию 
машинного двора. Не хуже, 
мол, других усценцы: техни
ка к севу в основном готова, 
остались мелоци. Но оказа
лось, йто бороны, например, 
в снегу в одном месте, сцеп
ки для них — в другом. Се
ялки без семяпроводов, лу
щильники не проверены. По
ка эти агрегаты вытают из- 
под снега, бригадир поста
вил людей на другую рабо
ту., Конечно, можно бы и са
мим сеялки от снега очи
стить, мало ли что в них? до
делывать придется, да за
чем спешить, до сева далеко, 
считает он.

И только в Дубровской 
бригаде техника очищена от 
снега и поставлена на ров
ную площадку. Сразу вид
но, каких деталей не хвата
ет, что надо доделать... Бри
гадир М. И. Михайлов убе
дился: раньше начнешь
— все без спешки и хорошо 
сделаешь. («Когда-то сам 
спорил, -— признается он,— 
что вперед погоды не надо 
спешить...»).

Невольно вспоминается 
сравнение, сделанное глав
ным агрономом совхоза 
И. Н. Трофимовым. Сей
час в хозяйстве 165 гу
сеничных тракторов, а всего 
несколько лет назад их было 
65. Причин, почему невысо
кими темпами растет уро
жайность зерна, почему поч
ти не сократились сроки ве
сенних работ в поле, много. 
И одна из них — неподго
товленность, сегодняшняя 
«раскачка». Ведь, планируя 
на пахоту четыре дня, агро
ном говорит: «Неделю про
возимся». «Скидка» не 
только на погоду, но и на 
«доделки» на ходу. В прош
лом году выехали тракторы 
в поле — один сломался, 
другой. В Дубровке про
стаивали механизаторы из- 
за автозаправщика: не был 
готов. И сейчас затягивает
ся ремонт агрегата техухода 
автозаправщиков, несколько 
машин, задерживает Уртам- 
ское отделение «Сельхозтех
ники», а совхоз не предъяв
ляет к нему нужных требо
ваний. Привыкли бригадиры 
К раскачке, только уж в го
рячке последних дней или 
при поломке кто-то с сожа
лением чертыхнется: лучше 
бы семь раз проверить рань
ше, чем теперь стоять...

Может быть, в составлен-, 
ном нынче плане мероприя
тий по повышению урожай
ности зерновых совхозным 
специалистам стоило указать 
еще один пункт: индивиду
альная работа с механизато
рами. Творческий подход 
каждого механизатора к де
лу был и будет первостепен
ным- в успешном проведении 
сева.

В день проверки' рабочие 
планы в отделениях не были 
оформлены, но больше, ви
димо,' стоит поговорить о 
том, как они составляются.

РЕЙД ПЕЧАТИ

Агроном совхоза В. Н. Се
ребрянников обзвонил по те
лефону . бригадиров мех- 
бригад. В Терсалгае брига
дира не оказалось, в конто
ре совхоза прикинули рабо- 
чий план без негр, . В плане 
только виды работ и сроки. 
А знает ли свою задачу 
каждый механизатор?

— Что им толкрвать? Кто 
где в прошлом году работал, 
будет там и нынче. Сеял — 
значит, сеять, пахал — па
хать. Изменений це будет,— 
говорит бригадир Терсалгай- 
ской мехбригады К. Г. Ба
таев.

— А чем займутся меха
низаторы, только окончив
шие курсы? — спрашиваем 
у К. Г. Батаева.

— Это пока не обговори
ли....

Не во всех отделениях на
значены звеньевые. Учиты
вая, что в прошлом году кто- 
то из механизаторов допу
скал брак на севе или обра
ботке почвы, нужно бы по
думать о том, не дать ли им 
другую работу, вниматель
нее подойти к комплектова
нию звеньев. Не знают ме
ханизаторы, за какую уро
жайность будет бороться 
именно их отделение. Да 
сколько других вопросов! 
Все их надо было отразить в 
рабочем плане. Обсудить его 
на месте, сообща.

А обычно, рассказываю 1 
бригадиры, о конкретном за
дании каждого механизатора 
идет речь на общем собра
нии бригады лишь перед на- 
ча’лом сева. Кое-какие про
изводственные вопросы тут 
уже и поздно решать (на
пример, бывают курьезы с 
распределением удобрений 
— не хватает кому-то, а их 
к этому времени уже разве
зли по полям). Беглым полу
чается и обзор задач, стоя
щих йеред каждым механи
затором. А главное — не 
прочувствует он свою ответ
ственность.

В некоторых совхозах 
района рабочие собрания 
проходят в марте. Изучается 
история полей, засоренность, 
требования обработки и т. д. 
В этом случае механизатор 
выезжает в поле подготов
ленным, работает не всле
пую.

В совхозе имени XXI 
съезда КПСС полевые рабо
ты, например, начинаются 
часто с торжества! В поле 
приезжают специалисты, 
произносятся напутственные 
речи. Очень ведь важно, 
считают здесь, с каким на
строением начнут люди*-па
хать или сеять — от этого 
зависят, конечно же, и ка
чество работ, и сроки.

В «Дубровском» вспоми
нали приезд секретаря рай
кома КПСС. А так, если 
приезжих нет, то все начи
нается буднично.

Наверное, об этом можно 
было бы и -не говорить, ес ли 
бы о заинтересованности ме
ханизаторов в получении хо
рошего урожая, о духе тру
дового соперничества по-на

стоящему заботились в сов
хозе во время страды.

. В рабочем комитете со
ставлены новые условия со
ревнования механизаторов 
на период весенней посев
ной- Председатель рабочко
ма Г. П. Максимов говорит, 
что нынче они более совер
шенны:

—  В прощлую посевную 
премии присуждались пере
довым механизаторам еже
дневно. Некоторые учетчики 
хитрили: выполнена дневная 
норма на’140 процентов — 
сорок процентов учетчик 
«запишет» в следующий 
день. Значит, премия обес
печена. Теперь сделаем так: 
если за пять дней механиза
тор выполнит задание на 
140 процентов, он награж
дается премией в размере 
20 рублей...

Вероятно, важны и другие 
поправки в условиях сорев
нования, сделанные специа
листами. Но почему не все
гда радуют механизаторов 
премии? Об этом они расска
зывают сами.

— Премии в прошлом го
ду мы получили прямо с 
зарплатой. Это многим не 
понравилось. Итоги соревно
вания подводились нерегу
лярно. Нельзя было понять, 
кто сегодня впереди, потому 
что красные флажки вруча

лись с опозданием, — гово
рит механизатор Дубров
ского отделения А. Корни
лов.

— Готовились, готовились 
к работе, а как выехали з 
поле, за всю посевную никто 
из специалистов к нам не за
глянул ни похвалить, ни по
критиковать, — это слова 
механизатора этого же отде
ления А. И. Макарова.

Не оттого ли часто неве
лика действенность самого 
соревнования, что мало 
делается в совхозе для улуч
шения морального поощре
ния механизаторов, повыше
ния активности механизиро
ванных звеньев? Очень ча
сто работа рабочкома по ор
ганизации соревнования 
ограничивается утверждени
ем его условий. Чтобы сде
лать соревнование совершён
ным, необходима не только 
большая активность специа
листов в страду, но и кон
троль за ним партийной ор
ганизации совхоза.

Не должны забывать ра
бочком и партком и об орга
низации взаимопроверок ме
жду отделениями. Они по
могли бы распространить 
хороший опыт Дубровской 
бригады, расшевелить отста
ющих. Взаимопроверки сво
евременно вскроют недостат
ки в подготовке к посевной, 
многие из которых из-за не
хватки времени потом будет 
трудно исправить.

Рейдовая бригада газе
ты «Красное знамя»:

Р. ВАНЮХИНА, 
агроном Кожевников- 
скрго объединения сов

хозов;
П. ВОЛОДЬКИН, 

бригадир;
В. КОШКИН, А. АНИ
КИН, А. РУЛЬКО, 
механизаторы совхоза 

«Дубровский».
3. ТАТАРИНОВА, 

каш корр.

„С чем 
сегодня 
пришел 
лектор?”

Ко  р р ©сп он ден ц и я, о п уб л и ко 
ванная в газете «Красное зна
мя» 20 ф евраля по д  заголов
ко м  «С чем  сегодня приш ел 
лектор?», об суж д е н а  на собра
нии л е кто р о в -м е ж д ун а р о д н и - 
ков  и на заседании научно- 
м ето д и ч е ско го  совета по п р о 
паганде вопросо в  м еж д ун а 
ро дной  ж и зн и .

Н аучн о -м ето д ический  совет 
считает, что зам ечания и 
п р ед л ож е ни я , выдвинутые ав
то р о м  статьи, справедливы . 
Действительно, необ ход и м о  
расш ирить тем атику лекций  
по  м е ж д ун а р о д н о м у  п о л о ж е 
нию , вклю чить  в нее пр об л ем 
ные вопросы . Д ля  более пра
вильного  определения темати
ки  л&кц-ий совет реш ил изу
чить состояние лекци он н ой  
пропаганды  вопросов  м е ж д у 
н аро дного  по лож е ни я  на двух 
пред приятиях и в двух вузах 
К и р о в ско го  района.

Начата рдбота по  привлече
нию  вы п ускн и ков  вечернего  
университета м аркси зм а -л ен и 
низм а к  л е кци он н ой  пропа
ганде, установлена связь с 
партийны м и орга ни заци ям и  
предприятий , на ко то р ы х  они 
работаю т.

П ре дл ож ени я  автора статьи 
учтены при составлении плана 
м ероприятий  по вы полнению  
постановления X II областной 
кон ф ере нц ии  общ ества «Зна
ние».

И. ЕЛИЗАРОВ,
председатель научно-ме
тодического совета по
пропаганде международ
ной жизни областной о р 

ганизации общества 
«Знание».

„Бег
на месте”

П од таким  за го л о вко м  в га
зете «Красное знамя» 19 
ф евраля с. г. была о п уб л и ко 
вана статья, в ко то р о й  расска
зывалось о кр уп н ы х  недостат
ках в работе по  внедрению  
б ри га д н ого  подряда. Как со
общ ила председатель о б ком а  
пр оф сою за  рабочих строи
тельства и пром ы ш ленности  
строительны х м атериалов 
М . С. Д еденева , ф акты , изло
ж ен н ы е  в статье, соответству
ю т действительности. На 
стройплощ ад ках д опускаю тся 
больш ие потери  рабочего  
врем ени, м ед ленно  внедря
ются карты  труд овы х пр оцес
сов, а такж е ком пл ексны е  пла
ны НОТ. Развитие бри га дн ого  
под ряд а  в строительстве сд ер
живается, таким  о б разом , из- 
за н изкой  ор ганизации  труда.

П риняты м еры  по упо ря д о 
чению  этой работы . В Т о м ско м  
те р ри тори ал ьн ом  управлении  
строительства и тресте «Том ск- 
сельстрой» установлен конт
роль за вы полнением  граф и
ков н ед ельно-суточного  пла
нирования, д виж ения бригад, 
ком пл екта ции  объектов ж е л е 
зобетонны м и  ко н стр укц и я м и  и 
изделиями. В д ом острои тель 
ном  ком бинате  внедряется 
поточный м етод  ор ловской  
«непреры вки» .

П ре зи д иум  об ком а  проф 
сою за  обязал объединенны е 
построечны е ком итеты  уси
лить кон тр оль  за р а б о той 
бригад, внедривш их новую  
ф ор м у  хозяйственного  расче
та, и организовать среди них 
действенное социалистическое 
соревнование.

ПИСЬМО ПЕРЕДОВЫХ БРИГАДИРОВ - СТРОИТЕЛЕЙ
Мы — строители. О нас 

говорят как о людях самой 
необходимой профессии на 
земле. Наш труд отмечает
ся высокими правительст
венными наградами. Это 
приятно. Но нам, строите
лям Томска, нередко прихо
дится слышать в свой адрес 
и другие, далеко не лест
ные высказывания. «Разучи
лись строить в Томске, нет 
среди строителей хороших 
специалистов», ■— заявляют 
одни. «Разве это кирпичная 
кладка?», — возмущаются 
другие. «Вот раньше строи
ли так строили!» — и пока
зывают на старые здания. И 
сравнения, откровенно гово
ря, не в нашу пользу. Такое 
слышать обидно, это затра
гивает нашу рабочую честь. 
Тем более что строить мы 
умеем. Среди нас много 
классных специалистов, ко
торые могут и желают воз
водить здания не только бы
стро, но и высококачествен
но.

Что же мешает? Этот во
прос мы и хотим поднять в 
газете.

Бригады каменщиков, ко
торыми мы руководим, стро
ят дома в Томске уже более 
двух, десятков лет. Построе
но много. В этом может убе
диться каждый. В городе вы
росли но‘вые жилмассивы, 
создаются предприятия
стройиндустрии, возводятся 
дома в крупнопанельном ис
полнении. На стройках поя
вилась новая строительная 
специальность — монтаж
ник. Это хорошо. Говорят, 
что за ними будущее ctpon- 
тельного производства. Но ц 
каменщиков пока никто не 
упразднил. Наоборот, объем 
каменной кладки ежегодно 
растет. Девягиэтажные зда
ния, сработанные нашими 
руками, украшают област
ной центр.

Но вот беда: качество
поступающих на строитель
ные площадки материалов (в 
данном случае имеем в виду 
кирпич и раствор) катастро
фически катится вниз. Про
исходит. это из-за удиви
тельного . несоответствия 
между возможностями пред
приятий, выпускающих
строительные материалы, и 
нашими потребностями. .

Двадцать лет ццзац 
жилья в Томске строили ма
ло, существующие кирпич
ные заводы неплохо обеспе
чивали немногочисленные 
площадки продукцией. Сей
час оборудование этих пред
приятий устарело и износи
лось, а продукции им прихо
дится выпускать во много 
раз больше. Конечно же, 
это не может не отразиться 
на ее качестве.

Еще хуже обстоит дело с 
раствором. Есть на проспек
те Фрунзе, рядом с ГРЭС-11, 
небольшое строение. По-

СТРОИТЬ БЫСТРО 
Д ЕШ ЕВО .

' ДОБРОТНО Г
строено оно,, как говорят 
сторожили, еще в годы вой
ны, когда возводилось зда
ние ГРЭС. Это растворный 
узел. Наверное, в те дале
кие годы он удовлетворял 
строителей. Сейчас ежеднев
но, с утра у ветхого домика 
скапливаются колонны авто
машин. Два бункера этого 
предприятия, давно работа
ющего на износ, и обеспечи
вают раствором почти все 
стройки города. За счет чего 
может утолить голод строек 
этот древний растворный 
узел? Только за счет качест
ва, за счет нарушения эле
ментарных технологических 
норм.

То, что поступает на наши 
стройки, • раствором очень 
трудно назвать. Чаще всего 
это просто песок, кое-как 
перемешанный с комками 
глины. Подденешь такое 
месиво мастерком и чувст
вуешь, что это не вязкий, 
каким ему полошено быть, а 
скорее сыпучий материал. 
Вести кладку с таким ра
створом нельзя. И тогда 
строительная площадка 
превращается в некоторое 
подобие смесительного узла. 
Сами доводим раствор до 
мало-мальски рабочего со
стояния. Конечно, нарушают
ся правила технологии. Зи
мой мешаем раствор со сне
гом, летом—с водой, если 
таковая под руками. И это 
отнимает у части бригады не 
менее половины ' рабочего 
дня. Тут уже не только о вы
соком качестве, ко и о высо

кой производительности тру
да не может быть и речи.

. Пробовали мы и такой 
метод: отправляли негодный 
раствор назад бракоделам. 
Но из этого ничего не полу
чилось. Каменщики наказы
вали самих себя: оставались 
вообще без дела. И в неко
торых бригадах, как гово
рится, махнули на все ру
кой. Не удивляются, не воз
мущаются — лепят стены с 
негодным раствором, на ко
торые пртом им самим смот
реть стыдно. Каменщики 
давно забыли, что такое рас
шивка, которая как раз и 
придает строгую четкость 
вертикальным и горизон
тальным линиям каменной 
кладки. Да и как это сдела
ешь с таким строительным 
материалом?

Недавно на совете брига
диров в Томском террито
риальном управлении строи
тельства зашел серьезный 
разговор об этом. Руководи
тели управления и, в част
ности главный инженер

.лу,-

Б. А. Мальцев, пообещали 
нам взять под контроль рф 
боту растворного узла и до
биться улучшения качест
ва. И действительно, в тече
ние примерно двух недель 
раствор шел пригодный. А 
потом все началось по-старо
му.

Конечно, на нынешнем ра
створном узле ; нужно доби
ваться повышения качества 
продукции. Но в Томске дав
но пора иметь мощный, сов
ременный растворный узед. 
Разговоры об этом идут дав-1 
но. Но вот недавно мы, ка-:°ап 
менщики, узнали, что у ру
ководителей территориально
го управления есть все ос
нования перейти от разгово
ров к делу. Оказывается, 
строительство в Томске За
вода товарного бетона и ра
створа общей мощностью, 
более 200 тысяч кубомет
ров в год запланировано бы
ло еще в 1973 году с окон
чанием стройки через 14 ме
сяцев.

В СУ-4 треста «Томск- 
промстрой», которому пору
чено вести объект, давно 
есть проектная документа
ция. Определено место, где 
будет стоять предприятие. В 
адрес завода уже поступило 
примерно на 50 тысяч руб
лей оборудования. Нет толь
ко самого завода, И возводит
ся он такими темпами, о ко
торых в народе принято го
ворить — «Улита едет, ког
да-то будет». Стоимость 
строительства завода опре
делена в 2 миллиона 442 
тысячи рублей. В 1974 году 
планом было предусмотрено 
освоить капитальных вложе
ний на сумму 330 тысяч 
рублей. Но освоено всего 29 
тысяч рублей: забиты сваи 
под административный кор
пус. В этом году, правда, ос
воены еще 42 тысячи руб
лей. Но, чтобы строителям 
выполнить годовой план по 
капитальным вложениям, 
достаточно, оказывается, 
израсходовать на этом 
объекте еще 38 тысяч 
рублей. Такая сумма, т. е.
80 тысяч рублей, выделена 
в 1975 году.

Факты говорят о том, что 
строительство завода, рас- ’ 
считанное >на 14 месяцев, 
может растянуться на годы!

Хороший бетон и раствор 
— это острейшая проблема 
на стройках Томска, это жиз
ненно важный вопрос. Сле
дует возведение завода 
включить в число важней
ших предприятий стройин
дустрии Томска.

л Р- БРЕННЕР,
бригадир каменщиков 
СУ-13 треста «Томск- 

жил строй»,
Г. ВАЛЬГЕР, 

бригадир, заслуженный 
строитель РСФСР

г. Томск.

Коллектив Б огзш евско го  экс 
перим ентального  завода худ о 
ж ественной  ке р а м и ки  успеш но 
справился с планом  пе рвого  
квартала заверш аю щ его  года 
пятилетки, выполнив 26,4 п р о 
цента го д о во го  объем а работ.

О снова для успеш ной рабо
ты была залож ена в пр ош ло м  
году. Не останавливая п р о и з 
водства, м ы  провели  капи
тальный рем онт гон чар но го

ПЛАН ПЯТИ МЕСЯЦЕВ — ДОСРОЧНО
цеха, об оруд о вали  худ ож ест
венную  лабораторию , построи 
ли бы товой ко р п ус  и два ж и 
лых дом а. По итогам  работы 
в 1974 год у  коллектив завода 
удостоен пе рехо д я щ его  к р а с 
ного  знамени о б ком а  КПСС, 
об лиспол ком а , облсовпроф а и 
о б ком а  ВЛКСМ .

Рабочие и служ ащ ие пред 

приятия приняли обязательст
во отметить заверш аю щ ий год  
ещ е более вы соким и  труд о
выми успехами. План пяти ме
сяцев реш ено выполнить к  20 
мал.

И. ПУГАЧЕВ, 
Директор Богашевекрго 
завода художественной 

керамики.

V
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КИЛОМЕТРОВЫЙ
в о з О Ч Е Р К

Бюро Ленинского райкома КПСС г. Томска приня
ло постановление об опыте работы локомотивной 
бригады в составе машиниста Д. Пименова и по
мощника В. Слезко, выполнившей пятилетний план 
перевозки грузов за четыре года. Бригада решила 
досрочно завершить и план этого года. Сегодня мы 
рассказываем о передовом экипаже.

Когда из-за поворота ета- 
у '  ли набегать островерхие ел- 
Т ки и застонали от напряже

ния стальные сцепы" вагонов, 
Дмитрий Федорович акку
ратно: начал добавлять ско
рость. Колеса тепловоза 
совсем незаметно стали рас
кручиваться все быстрее, и 
это ускорение, передаваясь 
от одной оси к другой, дол
жно было пробежать по все
му тяжеловесному составу. 
Когда последний, сотый ва
гон, втянется в это нара
стающее движение, можно 
добавить тепловозу скорости 
еще.

Но прошла минута, а 
Дмитрий Федорович не 
чувствовал, что. поезд пошел 
быстрее. Моросящий дождь 
мелкими конопушками усеял 
окна тепловоза. Стоящие в 
сугробах елки заблестели от 
сырости.

— Сейчас бы ливень, — 
говорит Дмитрий Федорович,
— а этот дождь рельсы буд
то салом мажет. Нет тяги 
совсем.

Тяжеловесный состав для 
машиниста, как живой орга
низм. У каждого состава 

W свой характер, и обращение 
’ . машиниста к каждому осо

бое. Один состав требует 
быстрого наращивания ско
рости, другому нужен дели
катный подход. Но все по
вадки состава зависят от по
годы. А сегодня пргода са
мая дрянная.

Дмитрий Федорович высо
вывается в окно, чтобы на 
повороте окинуть взглядом 
весь поезд, но вагоны, вытя
нувшиеся на километр, за
крыты березняком, и на до
роге нет такого радиуса, где 
была бы. доступна взгляду 
вся эта мчащаяся громада. В 
поезде — три тысячц четы
реста тонн.

— Вроде веселее пошли,
— замечает помощник Вик
тор Слезко. — Минуты три, 
прщалуй, сэкономим.

У Дмитрия Федоровича 
помощников за двадцать лет 
работы было много. Любого 
новичка он познает за один 
ре'йр: стоящий работник или 
нет. А с Виктором они вме- 

j, сте третий год, без слов по
нимают друг друга. ‘

Три минуты хода — это 
пойти триста килограммов 
горючего. Сдастся сэконо
мить три минуты, — значит, 
приспособились к характеру 
состава. Очень тяжелый се
годня путь.

— Знаешь, Виктор, — 
улыбается Пименов, — я 
ведь еще помню цену, каж
дой лопатки угля. В сорок 
седьмом году взяли меня 
помощником машиниста на

паровоз ОВ. За день нама- 
хаешься возле топки так, 
что каждый кусок антрацита 
знаешь, в какое место ки
нуть, чтобы горел подольше. 
А таскала тогда наша «овеч
ка» всего пять вагонов, это 
триста тонн.

Мчит по рельсам гигант 
весом в три тысячи четыре
ста тонн. Сидят двое в чи- 
стой, уставленной прибора
ми кабине. Весенняя тайга, 
подступила к железнодорож
ной насыпи. Весна возле 
нее всегда начинается рань
ше. Прежде, бывало, снег 
вдоль дороги засыпан паро
возной копотью, солнце и 
плавит его в первую оче
редь. А сейчас снег белый. 
От тепловозов никакой гари.

Дмитрий Федорович косит 
взглядом на приборы, опять 
добавляет поезду скорости. 
Воспоминания всегда пора
жают контрастами прошло
го с настоящим. Тогда, в со
рок седьмом году, маломощ
ная прокопченная «овечка» 
таскала вагоны прямо по 
Томску. В военное время 
проложили рельсы по улице 
Розы Люксембург, через 
Каменный мост, мимо уни
вермага до корпусов теп
ловой электростанции. Так и 
ездили по городу,' разгоняя 
пискливым гудком пешехо
дов, осыпая сажей дома. Су
ровое было время, трудное. 
И железнодорожная колея 
стала главной артерией, пи
тающей промышленность 
города.

Шесть тцпов локомотивов 
сменил с той поры маши
нист Пименов. И всегда в. 
работе руководствовался од
ним правилом: мощность ма
шины надо использовать 
полностью. Вот и сейчас по 
норме состав должен иметь 
две. тысячи тон» груза. Но 
мощность тепловоза такова, 
что он потянет три тысячи 
четыреста тонн. Вот Пиме
нов и везет такой вес. Прав
да, отважиться на это может 
только опытный машинист, 
потому что все в таком по
езде на пределе.

Каждый бугорочек, каж
дый поворот, каждая замин
ка в пути —• опасность для 
скорости. А потеряй ее на 
подъеме, и порвется состав. 
Причем втиснут график дви
жения-поезда в жесткие рам
ки участков пути, где каж
дый надо проходить с точно 
определенной скоростью. Не 
всякий машинист берется 
водить тяжеловесы. А Пи
менов провел их за четыре 
года четыреста шестьдесят, 
сэкономил пятьдесят семь 
тонн дизельного топлива. 
Нынче они с Виктором Слез

ко решили провести сто тя
желовесов, и два поезда бу
дут доставлены на сэконом
ленном горючем.

— Дмитрий Федорович,
— окликает Пименова по
мощник, — ты читал, как в 
Америке вымирает железно
дорожный транспорт? Вы
теснили там автомобили по
езда.

— Это, Витя, не потому, 
что автомобиль лучше локо
мотива. Это жестокость кон
куренции. У нас развитие 
экономики разумное. Внуки 
и правнуки будут еще на 
поездах, ездить. Вон, посмот
ри за окно. Тайга была, 
глушь. А протянули до Бе
лого Яра железную дорогу
— и неузнаваем край. При
чем это только первые шаги. 
Ты за наши поезда не вол
нуйся...

Перестук вагонных колес, 
как биение пульса. Кило
метр за километром, пере
гон за перегоном. У каждо
го машиниста состав идет по- 
разному. Вес одинаков, 
мощность тепловоза равная, 
а один придет с экономией 
времени и горючего, другой 
все перерасходует. Движет 
составом могучая сила инер
ции, и надо уметь опреде
лить ее мельчайшие спады 
и подъемы.

Вот сейчас начнется пос
ле ложбинки тягучий подъ
ем. На спуске перед ним 
сильно разгоняться нелья, 
но прозевать момент спада 
скорости —1 значит Потерять 
потом зря сотни килограм
мов топлива. Дмитрий Федо
рович глядит в окно и по 
неуловимому натяжению со
става точно определяет это 
мгновение. Четыре' тысячи 
лошадиных сил, запрятан
ных в двигателях тепловоза, 
получают полную нагрузку.

Тугой струной вытягивает
ся поезд. Дрожат от напря
жения рельсы, сыплется с 
еловых веток водяная пыль. 
Вышли в гору нормально.

— Хороший воз мы с 
тобой сегодня везем, — за
куривает Пименов. — А 
знаешь, Витя, когда я пер
вый раз в кабине паровоза 
ехал? Воевать-мне довелось 
на Севере, на знаменитом 
полуострове Рыбачий. Был 
артиллеристом. Потом пере
бросили нас на границу с 
Японией. И вот когда шел 
воинский эшелон, должен 
был находиться дежурйый 
от подразделения в будке 
машинистов. Настала моя 
очередь дежурить. Прихожу, 
а помощник машиниста — 
девушка. Кидает уголь в 
топку, устала. Работа-то ад
ская. Давай, говорю, помогу. 
Взял лопату, кинул антра
цит. Огонь в топке, как солн
це. Всё гудит, трясется. А 
у меня сознание, что вроде 
на моих руках весь состав, 
все, кто едет. Так и зароди
лась мечта стать машини
стом. Может, и не зря, а, 
Витя?

Впереди сквозь сетку 
дождя замаячили станцион
ные постройки, замигали 
разноцветными огнями све
тофоры. Конец пути.

— Очень даже не зря, 
Дмитрий Федорович, — улы
бается помощник. — Пра
вильная у нас профессия.
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Письма £
У Ч А С Т И Е

Я москвич, а в деревне 
Сухареве Томского района 
живет моя сестра. В послед
нее время она чувствует се
бя неважно и написала мне: 
«Приезжай навестить». В 
Томск я приехал поездом в 
полночь. Дождался утра и 
рейсовым автобусом напра
вился в Еогашево. А оттуда 
до Сухарева еще 18 кило
метров. Мне 73-й год, пеш
ком в дорогу я не мог от
правиться, хотя и торопился. 
К тому же и дорогу эту я не 
помнил, а попутчиков не бы
ло — на улице было еще 
совсем темно. Тут ко мне по
дошел прохожий. Позже вы
яснилось, что это рабочий 
совхоза Константин Ивано
вич Вараксин. Он отвел
меня к диспетчеру Погоди
ну. В кабинете у него было 
много людей — шоферы го
товились к рейсам. Но дис
петчер выслушал меня вни
мательно. А уже в девять 
утра я услышал:

. — Шоферу дано указание 
доставить вас до места. Са
дитесь, пожалуйста, в авто
бус.

А. ВЕСЕЛОВ.

З О Л О Т О Й
Ю Б И Л Е Й

Вещ свою жизнь Трофим 
Кузьмич Нечаев, наш отец, 
проработал в лесничестве 
Красного Яра Кривошеин- 
ского района. Работал чест
но и нам, своим детям, пода
вал пример. Сейчас он на 
пенсии. А разве не труже
ница наша мама, Анастасия 
Григорьевна, воспитавшая 
восьмерых детей? И сейчас 
она за внуками присматрива
ет.

Недавно у наших родите
лей был праздник — золо
той юбилей их совместной 
жизни. Это и наш праздник, 
их многочисленных детей и 
внуков.

НЕЧАЕВЫ.

А плату берут.,.
На спичечной фабрике 

«Сибирь» в 1970 году был 
сдан в эксплуатацию 70- 
квартирный дом по улице 
Репина, 15. Со дня заселе
ния мы, .жильцы, не пользу
емся горячей водой, хотя 
плату с нас взимают акку
ратно все эти годы. Неодно
кратно мы обращались в 
ЖКО фабрики, но добиться 
ничего не можем. Просим 
редакцию вмешаться в это 
дело и помочь нам получить 
ответ на вопрос: когда нгна- 
шем доме все же будет горя
чая вода?

ПЕРОВАЯ, 
БАНЕР, 

всего 25 подписей.

В д в о й н е  п р и я т н о
Как и тысячи мужчин 

г. Томска, перед женским 
праздником я отправился в 
магазин в поисках подарка. 
Выбор свой остановил на 
Доме обуви. Как только я 
вошел в секцию женской 
обуви, ко мне подошла 
продавец. Она интересова
лась, какой цвет туфель 
нравится моей жене, какой 
высоты каблук она пред
почитает. Вместе мы, выбра
ли подарок и, пока я, платил 
деньги в кассу, моя помощ

ница упаковала его. Я по
благодарил за внимательное 
отношение и простился.

А восьмого марта, развя
зывая коробку, жена увиде
ла в ней не только туфли. 
Сверху лежала красивая 
открытка с теплой над
писью: «Поздравляем Вас с 
весенним праздником. От ду
ши жёлаем, чтобы вы были 
счастливы».
Вдвойне приятным оказал
ся подарок!

И. РОЗЕНТАЛЬ.

Зима не пос ле дняя
Мы* живем по улице Оси

пенко в г. Томске; Напротив 
дома № 8 находится водо
проводная колонка, которой 
пользуются многие. Как на
чались морозы, колонка эта 
практически не работала — 
перемерзала. Мы много раз 
обращались в управление

водопроводно - канализаци
онного хозяйства. Там нас 
уже узнали по имена-отчест
ву и "всегда обещали при
слать людей. И присылали. 
Пока отогревали — колонка 
работала, а потом снова 
приходилось идти за водой 
на другую улицу.

Сейчас весна, колонка са
ма оттаяла. Но впереди еще 
не одна зима, и нам не хо
телось бы в будущем году 
испытывать такие же не
удобства с водой, как в ны
нешнем. Утеплить надо ко
лонку летом.

П. РОМАШОВ.

Д Е Н Ь
С Т Р А Н Ы

МОСКВА. Завод-втуз при 
М осковском  автом обильном  
заводе имени И. А. Л иха
чева— один из сам ы х моло
д ы х и н сти туто в  столицы . 
Недавно ВТУЗ отм етил свое 
15-летие.

Учебное заведение имеет 
тр и  ф акультета : автом о
бильн ы й , м е ха н и ко -те хн о 
ло ги че ски й  и вечерний. На 
вечернем ф акультете  ведет
ся под готовка  по тем же 
специальностям , а кром е 
того ; — по специальности  
«Э коном ика и ор га ни заци я  
м аш иностроительной  поо- 
м ы ш ленности». На послед
нее отделение с 3 -годичны м  
сроком  обучения п р ин и м а
ю тся лица с вы сш им  обра
зованием .

С тудентам и втуза  явля
ю тся р а б отн ики  ЗИЛа, 
А ЗЛ К, I ГПЗ и и х  ф илиа
лов, а т а к ж е  направлен
ные этим и  заводами вы 
п у с к н и ки  средних ш кол .

НА СНИМ КЕ: готовая про
д у кц и я  автозавода о т гр у 
ж ается за ка зч и ка м .

Ф ото В. Кузьмина.
(Ф отохрон и ка Т4СС).

СЕВУ — 
НАДЕЖНОЕ 

ОБЕСПЕЧЕНИЕ
К о м п л е кс  воп росо в , свя

занны х с м атериально-тех
н ически м  об еспечени ем  
ко л хо зо в  и совхо зов  в пе
р и о д  весенних полевы х ра
бот, _ об суж д е н  на '  заседа
нии оп ера ти вн ого  штаба 
В сесою зно го  об ъединения 
«С ою зсельхр зтехника» , ко 
то рое  состоялось  в М о скве  
3 апреля.

О тм ечалось, что п р о 
м ы ш ленны е предприятия 
страны  м н о го е  сделали для 
сво е вр е м е н н о го  об еспече
ния посевной . О д н а ко  ряд  
заводов наруш ает граф ики  
поставки  запасны х частей, 
деталей, узлов и д руги х  
м атериально -  технических .  
средств. Н априм ер , Г орь
ковски й  автозавод  зад ол
ж ал  55 тысяч сальников, 
З а вол ж ски й  м оторн ы й  —
3 тысячи ш атунов. В боль
ш о м  д ол гу  у зем ледельцев 
та кж е  пред приятия, вы ра
баты ваю щ ие м инеральны е 
уд об рения .

(JA C C ).

ФЕРМЫ 
С КОНВЕЙЕРА
П ервы е ко м п л е кты  изде

лий, предназначенны х для 
с о о р уж е н и я  пр ои зво дствен 
ных зданий в колхо зах , вы
пущ ены  на заводах кали- 
нинпрад ского  « О б л м е ж - 
ко л хо зстр о й о б ъ е д и ч о к  и я». 
И з этих ко м п л е кто в , в за
висим ости от потребностей  
хозяйства, м о ж н о  будет по
строить и ко р о в н и к , и сви
нарник, и телятник. И зго 
товляю т ко м п л е ктую щ и е  
изделия три с ко о п е р и р о 
ванных предприятия.

Д о  конца  года объедине
ние вы пустит 25 ко м п л е к 
тов ж и во тн о во д че ски х  по
м ещ ений.

(ТДСС).

ПОЧЕМУ 
НЕ УЛЕТАЛИ 

ЛЕБЕДИ
Н ад зап о вед н и к о м  «Жу- 

винтас» , что  н а  ю ге Л итвы ,
— весен н и й  п ти чи й  гомон. 
Не то л ько  р аб о тн и к и  зд еш 
ней  н аучн ой  стан ц и и , но и 
м естн ы е стар о ж и л ы  н е ” 
пом нят сл у ч ая , чтобы  п ти
цы  т а к  р ан о  вер н у л и сь  в 
свои гн езд о вья .

П ервы й  в ест н и к  в е с ц ы — 
ж ав о р о н о к  своей  песней  
п р и в етст в о в ал  орнитологов 
зап о в е д н и к а  у ж е  27 ф е в р а 
л я  — н а  м есяц  ран ьш е 
обы чного. А с п ер в ы х  дней 
м а р та  п ти ц ы  п о тян у л и сь  
ц елы м и  к а р а в а н а м и . В ер
н ули сь  в  р од н ы е м еста стаи 
скворц ов , чиб исы , чайки , 
утки , цапли . Но сам ы й 
больш ой  сю р п р и з п р еп о д н е
сли  лебеди  — горд ость  и 
к р а с а  «Ж увин таса» . Около 
3G0 э т и х  б ел ы х  к р асав и ц  
вообщ е не п о ки дали  о зера , 
х о тя  оно д ва  м есяц а  стояло 
подо льдом .

Ч то обусловило  н еб ы вало  
р ан н ее  И з в р а щ е н и е  птиц? 
П очему лебед и  в этом  году 
вообщ е не у л етал и , а  т е р 
п еливо  ж д ал и  ран н ей  в е с 
ны? Эти тай н ы  п оведения 
и о р и ен тац и и  п е р н а ты х  
вкл ю ч ен ы  в п лан  работы  
л и то вск и х  орнитологов. Их 
р а згад к а , по утвер ж д ен и ю  
д и р ек то р а  зап о в е д н и к а  Ви
т а у т а с а  Н едзи н скаса , п р и 
вел а  бы к  больш им  п ер е 
м ен ам  в р аб оте  м етеороло
гов, в п одготовке им и то ч 
н ы х  п рогн озов  погоды  на 
дли тельн ое врем я.

(ТАСС).

ЗАЯВЛЕНИЕ 
ИНДИРЫ ГАНДИ

ДЕЛИ, 3 апреля. (ТАСС). 
Больших успехов со времени 
независимости добилась Ин
дия на внутреннем экономи
ческом фронте, заявила 
премьер-министр Индира 
Ганди. В беседе с представи
телями индийского “институ
та массовой информации 
И. Ганди отметила, что за 
28 лет производство зерно
вых в стране увеличилось в 
четыре раза, объем промыш
ленного произврдства возрос 
более чем в три раза, зна
чительно расширились пло
щади орошаемых земель, 
почти 90 миллионов учащих
ся посещают сейчас школы.

И. Ганди рсудила дейст
вия правых сил, пытающих
ся «создать атмосферу на
силия в стране». Она -особо 
подчеркнула, что к движе
нию правых присоединились 
реакционные элементы,
представляющие интересы 
эксплуататорских классов.

В заключение И. Ганди 
выразила озабоченность Ин
дии решением правительства 
США отменить эмбарго на 
поставки оружия странам 
южноазиатского субконти
нента. Она охарактеризова
ла эту акцию как «нежела
тельную», предпринятую в 
то время, когда Индия и 
Пакистан проводили между 
собой плодотворные пере
говоры по вопросам тор
говли, судрходства и дру
гим проблемам дальнейшей 
нормализации двусторонних 
отношений.

ПРАЗДНИК ВЕНГЕРСКОГО НАРОДА
БУДАПЕШТ, 4 апреля. 

(ТАСС). По случаю 30-й го
довщины освобождения Вен
грии от фашистских захват
чиков здесц состоялось тор
жественное заседание пред
ставителей общественности 
венгерской столицы.

С докладом на заседании 
выступил член ЦК ВСРП, 
Председатель Президиума 
ВНР П. Лошонди.

Мы не забудем, сказал 
докладчик, что свободу вен-■ 
герскому народу принесла 
краснозвездная армия стра
ны Ленина,, что нашим ос
вободителем является Совет
ский Союз.

П. Лошонци подчеркнул,. 
что международный автори
тет СССР, политическая, 
дипломатическая и экономи
ческая поддержка со сторо
ны КПСС и Советского пра- ■ 
вительства играли решаю
щую роль в победе сил про
гресса в стране в ходе на
родно-демократической ре
волюции. __

Выступивший на торжест
венном заседании секретарь 
ЦК КПСС И. В. Капитонов 
передал коммунистам, всему 
братскому венгерскому на
роду горячий привет от Ге
нерального секретаря ЦК ’ 
КПСС Л. И. Брежнева и его

сердечные поздравления с 
замечательным юбилеем.

Юбилей освобождения 
Венгрии, сказал И. В. Капи
тонов, проходит в канун 
30-летия разгрома гитлеров
ской Германии. Победа над 
фашизмом явилась всемир
но-историческим событием 
И оказала глубочайшее воз
действие на весь ход миро
вого развития.

Советские люди, продол
жал И. В. Капитонов, испы
тывают глубокое удовлетво
рение тем, что за истекшие 
30 лет венгерский народ под 
руководством своего испы
танного авангарда — Вен
герской социалистической 
рабочей партии добился вы
дающихся успехов в строи
тельстве новой жизни.

В честь 30-летия осво
бождения Венгрии от фаши
стских захватчиков у обе-! 
лиска советским воинам, 
павшим в боях за ее осво
бождение, состоялось тор
жественное возложение вен
ков.

Торжественная церемония 
возложения венков состоя
лась также у памятника вен
герским борцам за свободу и 
независимость своей роди
ны.

УПОРНЫЕ БОИ
БАНГКОК, 3 апреля. 

(ТАСС). Ожесточенные бри 
вспыхнули с новой силой в 
окрестностях Пномпеня. Си
лы освобождения Камбоджи 
сегодня ночью предприняли 
ряд атак на северном, севе
ро-восточном и южном уча
стках обороны города.  ̂ При 
поддержке артиллерийского 
и ракетного огня патриоты 
выбили пномпеньских сол
дат с территории военной 
базы на восточном берегу 
реки Меконг в 4 км к севе
ро-востоку от столицы. На 
северо-западе внезапной 
ночной атакой патриоты 
прорвали сильно укреплен
ные позиции■противника и 
продвигаются к аэродрому 
Почентонг.

К О Н Ч И Н А  
ДУН Б И -У

ПЕКИН, 3 апрелю 
(ТАСС). Здесь официально 
объявлено, что 2 апреля по
сле болезни на 90-м году 
жизни скончался член Цент
рального Комитета, член 
Постоянного комитета По
литбюро ЦК КПК и заме
ститель председателя По
стоянного комитета Всеки
тайского собрания народ
ных представителей Дун 
Би-у.

Дун Би-у — один из осно
вателей КПК.

Дун Би-у был в числе тех, 
кто создавал Общество ки
тайско-советской дружбы и 
в течение ряда лет состоял 
в его руководстве.

С Л О Ж Е Н И Е  В Ю Ж Н О М  ВЬЕТНАМЕ
, ХАНОЙ, 3 апреля. 
(ТАСС). Сайгонские войска 
оставили еще пять крупных 
городов после того, как там 
начались массовые выступ
ления местных жителей про
тив антинародного режима 
Тхиеу.

Особенно ощутимой для 
Сайгона была потеря к р о
ной военно-морской базы 
Камрань, создание которой 
обошлось СЬединенным
Штатам в 250 млн. долла
ров. Во всех этих городах 
многие солдаты и офицеры 
сайгонской армии, служащие 
местной администрации пе
решли на сторону Народных 
вооруженных сил.

Население районов, з ко
торые вступает Народная ар
мия, приветствует своих ос
вободителей. Во многих го
родах, освобожденных На
родными вооруженными си
лами, а также патриотически

настроенным населением, 
восставшим против Тхиеу, 
проходят в эти дни митинги 
в поддержку революционной 
администрации.

Ханойские газеты поме
щают первые фоторепорта
жи из освобожденного Да
нанга. На улицах города 
много народу. Юноши и де
вушки беседуют с бойцами 
Народных вооруженных сил. 
По городу разъезжают про
пагандистские отряды, со
зданные студентами и уча
щимися, которые разъясня
ют политику Национального 
фронта освобождения.

Сотни тысяч местных жи
телей, насильственно угнан
ных отступающими сайгон- 
скими войсками, возвраща
ются в свои родные места. 
Народно - революцион н ы е 
власти оказывают им необ
ходимую помощь.

ПАРИЖ, 3 апреля. 
(ТАСС). Министр иностран
ных дел ВРП РЮВ Нгуен 
Тхи Бинь в опубликованном 
здесь заявлении подчерк
нула, что ВРП РЮВ про
должает выступать за поли
тическое урегулирование 
всех южновьетнамских про
блем путем переговоров на 
основе парижского соглаше
ния. •

Она вновь подтвердила, 
что условием любого возоб
новления политических пе
реговоров является замена 
режима Тхиеу другой ад
министрацией, выступающей 
за мир, независимость, де
мократию, национальное 
согласие и за строгое соблю
дение парижского соглаше
ния.

ВАШИНГТОН, 3 апреля. 
(ТАСС). Министр обороны 
США Дж. Шлесинджер зая
вил, что он не исключает

полностью вероятность того, 
что при сложившихся обсто
ятельствах президент обра
тится к конгрессу за разре
шением использовать амери
канскую авиацию для ока
зания поддержки сайгонским 
войскам. j

По американским оцен
кам, сообщил министр на 
пресс-конференции, сайгон- 
ская армия в ходе отступ
ления лишилась военного 
снаряжения по крайней мере 
на 600—700 миллионов 
долларов и нескольких сот 
самолетов и вертолетов.

Как сообщает печать, Пен
тагон продолжает переброс
ку вооружений режиму 
Тхиеу. В Южный Вьетнам 
направлен еще один тран
спортный самолет «С-5-А» с 
артиллерийскими орудия
ми. Готовятся к переброске 
бронетранспортеры, пулеме
ты и другое военное снаря
жение.

! ш т ж т т ж ш ' и ш т ш ш ) ГН'В'Н'ВГНН'НГНЖВШЯГЛГИЖЯГ»

АНАТОЛИЙ КАРПОВ-

АМСТЕРДАМ, 3 апреля. 
(ТАСС). Президент Между
народной шахматной федера
ции (ФИДЕ) Макс Эйве про
возгласил сегодня советско
го гроссмейстера Анатолия 
Карпова новым чемпионом 
мира.

Как заявил М.' Эйве, он 
считает, что Р. Фишер не 
готов защищать звание чем
пиона мира в матче с пре
тендентом — гроссмейсте
ром Анатолием Карповым в 
соответствии с регламентом 
проведения матча на первен
ство мира 1975 года. Он не 
ответил на неоднократные 
обращения к нему руковод
ства ФИДЕ.

Двенадцатый чемпион ми
ра Анатолий Евгеньевич 
Карпов научился играть в 
шахматы семи лет и очень 
быстро проявил выдающие
ся способности. В 1966 году 
добился звания мастера 
спорта ССОР, в 1969 — За
воевал звание чемпиона ми
ра среди юношей и стал 
международным мастером, а 
спустя еще год — между
народным гроссмейстером.

Карпов, родившийся 23 
мая 1951 года в городе 
Златоусте Челябинский об

ласти, — студент четвер
того курса экономического 
факультета Ленинградского 
государственного универси
тета', член Центрального 
Комитета Всесоюзного Ле
нинского Коммунистическо
го Союза Молодежи.

Карпов — победитель 
больших международных 
турниров в Москве (1971 г.), 
Гастингсе (1971 —1972), 
Сан-Антонио (1972), Мад
риде (1973). Б них он опе
редил таких сильнейших 
гроссмейстеров мира, как 
Ульф Андерссон (Швеция), 
Роберт Бирн (США), Свето- 
зар Глигорич (Югославия), 
Властимил Горт (ЧССР), 
Бент Ларсен (Дания), Энри
ке Мекинг (Бразилия), Лай- 
ош Портиш (Венгрия), Воль
фганг Ульман (ГДР), сооте
чественников, экс-чемпионов 
мира Тиграна Петросяна, 
Василия Смыслова, Бориса 
Спасского, Михаила Таля,

Новый чемпион мира вы
ступал в составе сборной ■ 
команды СССР — победи
тельницы всемирных
шахматных олимпиад в Юго
славии (1972), Франции 
(1974) и командного чем
пионата Европы (1973). Во
зглавляя команду СССР на 
XI Олимпиаде в Пицце ■ в 
1974 году, он добился луч
шего в истррии этих сорев
нований результата на 
первой доске — 12 очков из 
14.

В отборочных соревнова
ниях на первенство мира

Карпов в 1973 году разде
лил первое-<второе места да 
межзональном турнире. За
тем в 1974 году одержал 
победы в матчах претенден
тов над гроссмейстером 
Львом Болугаевским, экс
чемпионом мира Спасским и 
четырехкратным чемпионом 
СССР Виктором Корчным. 
Из 60 партий Карпов выиг
рал в этих состязаниях 17, 
проиграл только три и завое
вал право оспаривать звание 
чемпиона мира у американ
ского гроссмейстера Фише
ра в матче, который должен 
был начаться 1 июня 1975 
года.

Впервые в истории шах
мат правила этого матча 
дважды изменялись ФИДЕ 
по настоянию Фишера уже 
в ходе единого трехлетнего 
цикла соревнований. В 1974 
году было принято решение, 
что” для победы нужно выиг
рать 10 партий, а не шесть, 
как было определено ранее. 
Общее число партий, кото
рые могут быть сыграны, 
увеличилось с 30 до 36. 
Тем не менее Фишер тогда 
заявил, что отказывается 
играть матч на таких усло
виях и слагает с себя титул 
чемпиона. В марте ньщешнв- 
го года внеочередной кон
гресс ФИДЕ удовлетворил 
еще одно желание Фишера, 
отменив лимит встреч.

А. Карпов заявил, что го
тов играть матч в Маниле и 
по этим правилам, причем 
в тяжелых климатических

условиях, продемонстриро
вав тем самым искреннее 
желание встретиться с Фи
шером за шахматной до
ской.

Однако американский 
гроссмейстер игнорировал 
правцла и решение ФИДЕ, 
не подтвердил к установлен
ному сроку согласие играть 
матч и вообще не счел нуж
ным дать какой-либо ответ, 
отказавшись таким образом 
защищать свое звание в 
честном спортивном поедин
ке. Тот факт, -что с сентября 
1972 года Фишер не участ
вовал в соревнованиях и не 
провел ни одной турнирной 
или матчевой партии, за
ставляет спортивную общест
венность сделать вывод, что 
он попросту не готов к борь
бе и все его действия были 
направлены на срыв сорев
нования, которого с интере
сом ожидали любители 
шахмат во всем мире. Такое 
поведение не достойно обла
дателя высшего шахматного 
титула.

Провозглашение Карпова 
новым чемпионом мира — 
закономерный, итог его вы
дающихся спортивных дости
жений, за которые он дваж
ды — в 1973 — 1974 годах 
—назывался лучшим шахма
тистом мира и награждался 
призом «Золотой Оскар».

Миллионы советских лю
бителей шахмат горячо' по
здравляют Анатолия Карпо
ва и желают чемпиону мира 
новых больших успехов.

ХОККЕЙ СПОР СИЛЬНЕЙШИХ НАЧАЛО
МЮНХЕН, 3 апреля.

(Спец. корр. ТАСС В. Двор
цов). Шесть лучших хок
кейных сборных мира собра
лись в Мюнхене, где сего
дня стартовал чемпионат 
мира и Европы.

Советские журналисты 
прилетели в столицу Бава
рии вместе с командой- Хотя 
в апреле здеср рбычно почти 
лето, сейчас — лежит снег: 
для хоккейногр турнира 
вполне подходящее «обрам
ление».

Чемпионы мира останови
лись в отеле «Холидей инн», 
в десяти минутах езды от 
олимпийского стадиона, где 
пройдут' пятнадцать матчей 
первого круга. Здесь живут 
и игроки других сборных.

Организаторы сорсжюва 
ний сообщили) что к утру 
3 апреля при пресс-центре 
чемпионата аккредитовались 
472 журналиста.

Так получилось, что пер
вым около пресс-центра нам

повстречался наставник
сборной Чехословакии Ка
рел Гут.

— Это правда, что в ва
шей команде сразу три за- 
щитника-дебютанта? —спро
сил он.

— Да, — ответили мы и 
в свою очередь поинтересо
вались, какое место намере
ны занять чехословацкие 
хоккеисты.

эе, вслед за ва
шей сборной, — с улыбкой 
ответил Гут, — но мы сог
ласны и на первое. Словом, 
думаю, что чемпионат будет 
интересным-.

В сборе не только игро
ки, тренеры, но и судьи. Их 
восемь — Домбровский 
(СССР), Бата (ЧССР), Хан-" 
квист (Швеция), Сеппонен 
(Финляндия), Щепек (Поль
ша), Ли (США), Браун 
(Канада) и Компала (ФРГ). 
Готовы ли они к бою? Не бу
дет ли Браун опять, как про

шлой осенью в Торонто во 
время встречи советских 
хоккеистов с канадскими 
профессионалами заявлять: 
«Раз я не видел гола — 
значит, его не было?» Хо
чется верить, что судьи 
справятся со своими зада
чами. Надежду на это вы
разил и Андрей Старовой
тов — глава судейской ко
миссии Международной лиги 
хоккей на льду. Как он со
общил, после всех матчей 
проверять на допинг будут 
по три игрока из каждой 
команды.

Наши хоккеисты в среду 
провели тренировку на льду 
олимпийского стадиона.
Они встречаются в первом 
матче чемпионата с амери
канцами. Заокеанская - сбор
ная состоит из молодых хок
кеистов — студентов уни
верситетов и колледжей. 
М. Вильямссоя, в про

шлом наставник сборной 
США, прибывший в Мюнхен 
как ' журналист, заметил: 
«Американская команда сей
час не имеет звезд, плохо 
сыграла в товарищеских 
матчах, однако на чемпио
нате может преподнести сюр
приз».

Во время краткой, но кра
сочной церемони!? открытия 
чемпионата мира ПО хоккею 
к собравшимся обратился 
президент Федеративной 
Республики Германий
В. Шеель.

Потом выступил прези
дент Международно!! лиги 
хоккея на льду Д. Ахерн.

В первом матче, как и 
можно было предположить, < 
хоккеисты ЧССР без особых 
усилий победили польскую 
сборную — 5:0.

Когда в Москве было за 
полночь, завершилась встре
ча хоккеистов СССР и 
США. Команда СССР, побе
дила — 10:5,
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НАШ И ИНТЕРВЬЮ

С ка ж д ы м  д н ем  все 
звонче слы ш ны  по стра
не позы вны е В сесою з
ного ко м м ун и сти ч е ско го  
суб ботника . По д о б р о й  
нашей трад иции , в ту 
ап р е л ьскую  суб боту , ко 
торая б л и ж е  всего  ко  
д н ю  р о ж д е н и я  Влади
м ир а  Ильича Л енина, со
ветские лю д и  встанут к 
станкам  и п о то чн ы м  ли
ниям , по д ни м утся  на 
леса н о во стр о е к , чтобы 
своим  д о б р о во л ьн ы м  
б е зв о зм е зд н ы м  т р уд о м  
внести вклад  в укр е п л е 
ние силы и м огущ ества 
нашей Р одины , в повы 
ш ение б лагосостояния 
народа.

—Куда идут средства, по
лученные от коммунистиче-, 
ских субботников? — с та
ким вопросом в редакцию 
обращаются многие читате
ли «Красного знамени». От
ветить на этот вопрос мы

попросили заместителя пред
седателя Томского облиспол
кома Г.'З. ПАРФЕНОВА.

— По решению Централь
ного Комитета партии и Со
ветского правительства, — 
сказал Григорий Захарович, 
—- средства, полученные в 
результате традиционных 
Всесоюзных коммунистиче
ских субботников, идут преж
де всего на .улучшение жиз
ни трудящихся — на строи
тельство медицинских уч
реждений, здравниц, школ и 
других учебных заведений, 
а также на развитие науки. 
Так, из средств, полученных 
от коммунистических суб
ботников -в минувшие годы, в 
нашей стране возводятся 
Онкологический центр Ака
демии медицинских наук в 
Москве, кардиологические 
центры, больницы и корпуса 
в Москве, Риге и ряде дру
гих городов. В Москве стро
ится Дворец молодежи, на 
озере Байкал — Всесоюз

ный пионерский лагерь. Воз
водится много санаториев 
для детей и для матерей с 
детьми. На средства от ле
нинских субботников ведется 
также строительство город
ка Сибирского отделения 
ВАСХНИЛ в Новосибирске. 
Первые объекты его уже 
вступили в строй.

— Строится ли что-либо 
в нашей области на средства, 
полученные от коммунисти
ческих субботников?

— Конечно. Средства из 
фонда коммунистических 
субботников выделяются для 
нашей области третий год. 
В 1973 году они были за
трачены на проектирование 
ряда объектов культуры и 
здравоохранения.

Значительные средства 
были выделены нам из этого 
фонда в прошлом году — 2 
миллиона 550 тысяч рублей. 
1 миллион 650 тысяч из них 
мы направили на школьное
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строительство и 700 тысяч 
— на строительство Дворца 
пионеров в областном цент
ре. Средства, выделенные на ■ 
строительство школ, освое
ны полностью. Введены в 
эксплуатацию школьные 
здания на 2.032 учащихся. 
Это—типовая средняя шко
ла в Кривошеине на 960 
мест, средняя школа в Па- 
рабели (на средства из фон
да субботника нам удалось 
быстро достроить эти учеб
ные заведения), а также 
здания средней школы в 
с. Дубровке Зырянского рай
она и восьмилетней школы 
в с. Бабарыкине Шегарского 
района.

К сожалению, из 700 ты
сяч рублей, ассигнованных 
из фонда субботников на 
строительство Дворца пионе
ров, освоено всего 162 тыся
чи. Здесь нас очень подвели 
строители.

Что же касается насту

пившего года, то пока обла
сти из средств ленинского 
субботника выделено 1- мил
лион 580 тысяч рублей. Ку
да пойдут эти деньги? 1 
миллион 80 тысяч рублей 
выделяется на строительст
во школ и Дворца пионеров. 
Причем на строительстве 
дворца должно быть освоено 
680 тысяч рублей, а на 
строительстве школ — 500 
тысяч. За счет этих средств 
надо ввести в строй сред
нюю школу на 320 мест в 
пос. Октябрьском Томского. 
района и продолжить строи
тельство типовой средней 

школы на 960 мест в приго
роде Колпашева—Матьянге.

400 тысяч рублей направ
ляются в этом году на строи
тельство детоких медицин
ских учреждений в област
ном центре. Мы должны 
ввести в строй детский хи
рургический корпус в Том
ске, на ул. Олега Кошевого

на 210 мест и заложить ле
чебный корпус первой дет
ской больницы на Москов
ском тракте на 120 коек. 
Вся документация на это 
строительство есть, букваль
но на днях там начнутся ра
боты.

Кроме того, рад сообщить 
читателям «Красного знаме
ни», что совсем недавно мы 
получили сообщение из Со
вета Министров Российской 
Федерации о том, что на 
средства от субботника нам 
разрешается построить в 
Томске типовой родильный 
дом на 120 мест. Такого до
ма у нас в области еще не 
строилось.

— Славные традиции 
«красной субботы», —- ска
зал в заключение Г. 3. 
Парфенов, — живут в серд
це каждого томича. И при
ятно сознавать, что этот без
возмездный труд идет на 
благо советского человека.

Т Р Е Т Ь Я  н а у ч н о -

т е х н и ч е с к а я
В Томском отделении института «Энергосетьпроект» 

состоялась третья научно-техническая конференция мо
лодых специалистов. В ее работе приняло участие около 
ста специалистов из Новосибирска, Иркутска, Краснояр
ска и проектных организаций,нашего города. Участники 
конференции обменялись опытом проведения изыскании 
и проектирования объектов электросетевого строитель
ства в Сибири. С интересными докладами выступили 
молодые ученые Томского политехнического института.

В отделении '«Энергосетьпроекта» работает около 80 
молодых специалистов из разных городов Союза.  ̂ их 
труд вложен в создание таких важных сооружений, как 
ЛЭП-220 Парабель — Советское месторождение с пе
реходами через реки Васюган и Обь: ЛЭП-220 Якутск 
Джебарики—Хая протяженностью около 400 км с 
уникальным переходом через реку Лену, высоковольтная 
линия от подстанции «Томская» до подстанции «Ново- 
Анжерская», ЛЭП-220 Северный Маганак — Еланская с 
переходом через реку Томь.

Молодые специалисты вносят большой вклад в ооес- 
печение проектно-сметной документацией сетевых объек- 
тов Томской, Кемеровской областей и Якутской АССР.

Г. САЛЯТОВ.

НА БЛАГО 
НАРОДА

ЕЕ НАЗВАЛИ 
ИМЕНЕМ 370-й 
СТРЕЛКОВОЙ

КОНКУРСНЫЙ
ВЕРНИСАЖ

ДЕТИ СПАСЕНЫ 
ОТ ОГНЯ

SunmmnniminnirinnimiiiiiinnviniiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiiimiiHiHHiHiiiiiiiiiiinrniniiiiiiiiiiuiiiiiiHiiiiiiKiiirF.

«Пусть всегда будет солнце!»
В нашей области сложи

лись хорошие традиции дет
ского художественного твор
чества. В Томске ежегодно 
устраиваются выставки дет
ского рисунка, других видов 
детского изобразительного 
творчества. Вот и сейчас в 
помещении детской художе
ственной школы на обозре
ние томичей выставлены ра
боты учащихся. Выставка 
эта пользуется широкой по
пулярностью.
, Приближается 30-летие
Великой Победы. Томская 
областная комиссия содейст
вия Советскому фонду мира, 
Томская организация Союза 
художников РСФСР и город
ская детская художествен
ная школа объявляют обла
стной конкурс детского ху
дожественного творчества 
на тему: «Защита мира —
дело всех и каждого» под-де
визом «Пусть всегда бу
дет солнце!». Работы детей 
должны отразить борьбу со

ветских людей за мир, их 
героический труд, роль Со
ветской Армии, интернацио
нальное братство людей тру
да всех стран, дружбу со
ветских детей с пионерами и 
школьниками стран социа

лизма, труд, учебу, отдых, 
занятия искусством и спор
том советских людей. Юные 
художники средствами изо
бразительного искусства 
должны рассказать о красо
те своего родного края, о 
мирном труде советских лю
дей.

На конкурс представляют
ся работы, выполненные в 
1973—1975 годах в различ

ных материалах и технике: 
акварель, масло, гуашь, ка
рандаш, аппликации и т. д. 
К работам прилагаются све
дения об авторе: фамилия,
имя, возраст, школа и до
машний адрес.

Срок конкурса — до 1 ок
тября 1975 г. Работы сле
дует присылать в Томскую 
детскую художественную 
школу по адресу: г, Томск- 
50, проспект Ленина, 42.

Авторы, занявшие призо
вые места, будут награжде
ны произведениями изобра
зительного искусства и набо
рами художественных ма
териалов.

Конкурс завершится обла
стной выставкой детского 
художественного творчества.

Больших вам творческих 
удач, ребята!

К. ЗАЛОЗНЫИ, 
председатель правления 
Томской I организации 
Союза художников. с

РСФСР.

О б  о г н е в ы х  * г о д а х
В читальном зале библиотеки Дома 

политического просвещения обкома 
КПСС открыта книжно-иллюстратив
ная выставка «К 30-летию Победы над 
фашистской Германией». В центре экс
позиции — работы В. И. Ленина о вой
не, армии и военной науке, постановле
ние ЦК КПСС «О 30-летии Победы со
ветского народа в Великой Отечествен
ной войне 1941 —1945 годов», материа
лы XXIV съезда КПСС. Здесь же вы
ставлены краткий очерк «Великая Оте
чественная война 1941 —1945 годов», 
сборник документов «Томская город
ская партийная организация в годы Ве
ликой Отечественной войны 1941 —1945 
годов». Посетители выставки могут по
знакомиться с военными мемуарами 
советских полководцев Г. К. Жу
кова, С. А. Штеменко, А. А. Гречко,

A. М. Василевского, И. С. Конева,
B. И. Чуйкова и других советских вое
начальников. Большой интерес у посе
тителей выставки вызывают книга «Лю
ди легенд»—очерки о партизанах и под
польщиках, Героях Советского Союза, 
а также фотоальбом «Великий подвиг», 
в котором собраны снимки фотокоррес
пондентов военных лет. Сделана боль
шая , подборка журнальных и газетных 
материалов.

Лекторская группа обкома КПСС и 
областная организация общества «Зна
ние» подготовили для читателей библио
теки разработки лекций, методические 
пособия.

В. БЕХТЕР, 
заведующая библиотекой Дома по
литического просвещения обкома

КПСС.

Э Л Е К Т Р О Н Н Ы Е
П О М О Щ Н И К И
МЕТАЛЛООБРАБОТКИ

Завод математических 
машин приступил к выпу
ску числовых программ
ных устройств для управ
ления металлорежущими 
станками на основе мик
ромодулей. Сейчас на за
воде идет разработка еще 
одного такого устройства 
для фрезерных стайкой.

Программа этого года 
по изделиям на основе 
микроэлектроники значи
тельно увеличена. Цех 
предприятия, занятый их 
изготовлением, расши
ряется и реконструирует
ся. Здесь для выпуска 
печатных плат установлен 
и осваивается рабочими 
полуавтомат, монтируется 
линия гальванического 
меднения. С пуском ее 
значительно улучшится 
качество выпускаемых 
программных устройств.

Т. АНДРЕЕВА.

А Т С
в т о м с к и х  
с е л а х

Автоматическая теле- 
• фонная связь завоевывает 
все более прочные пози
ции в наших селах. Те
перь не только... районные 
центры. и крупные рабо
чие поселки, но и многие 
совхозные и колхозные 
села обзаводятся своими 
АТС. Так, автоматиче
ская телефонная станция 
на триста абонентов уже 
настраивается в пос. Ма
линовке Томского района. 
На 100 номеров рассчи
тана строящаяся АТС в 
Рыбаловё, центре совхоза 
имени 50-летия СССР, и 
на 50 — в селе Кафтан- 
чикове Томского района.

Ю. ИВАНОВА.

Экспедиции 
отправляются 
в путь

Вчера из лаборатории 
экологии наземных позво
ночных научно-исследо
вательского института 
биологии и биофизики 
при ТГУ отправился в 
экспедицию отряд орни
тологов. Коллектив отря
да будет вести наблюде
ния за сроками прилета 
птиц, за их составом и 
гнездованием.

Это — не единствен
ная экспедиция институ
та. Отряд из лаборатории 
гидробиологии и рыбовод
ства под руководством 
инженера А. Г. Зимина 
ведет обследование горно
алтайских озер с тем, 
чтобы в будущем насе
лить эти озера сибирской 
рыбой пелядью, (сырком).

А. НИКОЛАЕНКО.

УЛИЦА ИМЕНИ...

СЛАВА ПОДВИГО В Ж И В А
Исполнительный коми

тет Асиновского город
ского Совета депутатов 
трудящихся принял реше
ние: в ознаменование
30-летия Победы совет
ского народа в Великой 
Отечественной войне пе
реименовать улицу Теп

личную в улицу имени 
370-й стрелковой диви
зии.
Эта дивизия была сфор

мирована на томской земле 
спустя два месяца после то
го, как фашистская Герма
ния вероломно напала на__на- 
шу страну. В боевые дейст
вия она вступила в февра
ле 1942 года на Северо-За

падном фронте, а свой осво
бодительный поход закончи
ла на Эльбе, в районе Маг
дебурга.

Дивизия прошла славный 
боевой путь. На ее знамени 
— два ордена Красного Зна
мени и орден Кутузова вто
рой степени. Ей присвоено 
наименование «Бранден
бургская».

Память о делах воинов 
370-й особенно дорога аси- 
новцам потому, что в ней 
сражалось много наших зем
ляков.

Накануне Дня Победы на 
улице им. 370-й стрелковой 
дивизии состоится торжест
венный митинг. А там, где 
начинается улица, будет 
воздвигнут обелиск.

О. КОЛЕРОВ.
г. Асино.

ВЕСЕННЯЯ ПРОГУЛКА.
Фото А. Петрова.

ИЗ ЗАЛА СУДА

« П О С Л У Ш Н Ы Е »  М А Л Ь Ч И К И
В этот вечер сем

надцатилетние Влади
мир Кардашин, 1 сле
сарь пассажирского ав
тотранспортного пред
приятия № 3, и Вик
тор Токарев, сантех
ник УПТК «Хим- 
строя», мучились тяж
кой заботой: где-то на
до было достать день
ги на спиртное. Для 
начала они стали по
прошайничать. В га
строноме № 5 на Ир
кутском тракте клян
чили понемногу: по 10 
—30 копеек. Однако 
сердобольных не наш
лось.

...На улице было 
еще светло, около се
ми вечера, когда пре
ступники без боязни 
напали на В., пожи
лого больного челове
ка, прошедшего всю 
войну. В этот день он 
получил зарплату и, 
как всегда, положил в 
потайной карман. Уви
дев перед собой под
ростков, требующих 
денег, В. расценил бы
ло их поведение как 
озорство. И ошибся.

Токарев нанес ему 
сильный удар. Потом 
еще, еще... Преступ
ники, несмотря на со
противление, уже та
щили В. за угол не
достроенного дома. 
Обыскали,’ но карман 
не нашли. И, разъя
ренные, стали жестоко 
избивать.

А вокруг спешили 
люди, и рядом была 
троллейбусная оста
новка... Находились 
даже любопытные, 
подходили, и н т е р е -  
совались. Но Кар
дашин, став в позу, 
объяснял, что это его 
«отец-пьяница, снова 
напился и не принес 
матери зарплату». 
Прохожие кивали и 
шли дальше. Только 
супруги Людмила и 
Николай Дергач, рабо
чие ГПЗ-5, усомни
лись: очень уж «не по- 
родственному» посту
пали парни со своим 
«отцом». Оставив свое
го малыша в сторонке, 
супруги бросились вы
ручать старого человек 
ка. Потом вызвали ми
лицию...

Матери подсудимых 
сначала разводили ру
ками: как Же их «по
слушные мальчики» 
смогли сделать ■ такое. 
Но потом, уже на суде, 
Т. В. Токарева расска
зала, что ни работой, 
ни учебой сына осо
бенно не интересова
лась. Не связывалась 
с ним и тогда, когда 
он стал выпивать, не 
ночевал дома. Карда
шин же, закончив 7 
классов,- дальше учить
ся не захотел. Работа 
его не ■ увлекала. Отец 
его, пьяница, деньги в 
семью не приносил, 
воспитанием ецша „не 
занимался. В нем ogi 
когда тот подрос, стал 
видеть только собу
тыльника...

Пять лет лишения 
свободы — такую ме
ру определил суд каж
дому подсудимому. 
Уголовная коллегия 
Томского областного 
суда оставила при
говор в силе.

И. ТЕРЕХИНА, 
народный судья 
Советского района.

С ОГНЕМ НЕ ШУТЯТ
Т ехн и ч ка  Томского те л е 

г р а ф а  Г алина П авловн а Сте
п ан о ва  у ш л а  в  м агази н . До
м а о стал и сь  ч етвер о  м ал о -, 
л етн и х  детей . С пички Сте
п ан о ва  о став и л а  н а  столе. 
Отсю да их  взяли  р еб я ти ш 
ки . И, заб р ав ш и сь  н а  диван , 
стал и  и грать ...

П ервы м  уви д ел  ды м  сосед  
С теп ан овы х  А лексан д р  Е в
ге н ьев и ч  Т етер ятн и ко в , ш о 
ф е р  п ассаж и р ск о го  а в т о 
тр ан сп о р тн о го  п р ед п р и я ти я  
№ 3. Не р азд у м ы в а я , он в ы 
л ом ал  двер ь , в о р в а л с я  в 
к в а р ти р у  и ск в о зь  п ел ен у  
ды м а уви д ел  н а  ку х н е  в у г
л у  тр о и х  п л ач у щ и х  м а л ь 
чи ш ек. К этом у  врем ен и  н а  
пом ощ ь п о досп ела со сед к а  
В ера И ван овн а Н овикова, 
м ал яр  эк сп ер и м ен тал ь н о 
п р о и зво д с твен н ы х  м а с т е р 
ск и х  ТИАСУРа. В детской  
к р о в а тк е  н аш л а  он а  д в у х 
летн его  Володю . П ож ар был 
потуш ен.

Н есч астья  м огло и  не сл у 
ч и ться , если  бы  м ать  не от
н есл ась  с п рен еб реж ен и ем  
к  и звестн ы м  треб ован и ям  
п ож арн ой  безоп асн ости .

Д. НОВОСЕЛОВ.

ЗДРАВСТВУЙ,
ГОСТЬ ЖЕЛАННЫЙ —  
СКВОРУШ КА, 1 
УТРО ПЕСНЕЙ

ОЗАРИ!
СО СТАЛЬНЫМ

ОТЛИВОМ
ПЕРЫШКО

МНЕ НА СЧАСТЬЕ
ПОДАРИ!

ЧТОБЫ ТАЯЛИ 
ВСЕ ГОРЕСТИ,
КА К  П О Д  СОЛНЦЕМ  
ЭТОТ СНЕГ,
ЧТОБЫ ТРАВАМ  
ВЫСОКО РАСТИ, 
НОВОЙ
РАДУЯСЬ ВЕСНЕ!

Ш - к М
•йг

1 У  ' 1 \

Зам. редактора И. А. МИЗГИРЕВ.

ТЕАТР
5 а п р е л я  — «Свои лю ди — 

сочтемся».
Н ач ало  — в  19 час . 30 мин.

и  С П О Р Т А
5 а п р е л я  — Н овосибирский  

балет на льду. «Ледовая ф ан
тазия».

Н ач ало  — в 17 и 20 час.

кипе
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

’о гаты й  бастион» — 9-20, 
), 14-20, 16, 17-40, 19-20.
ю к о ф о р м атн ы й  худож еств 
ы й ф ильм  «Небо со мной» 
1. Для детей — «В то да- 
е лето» — 11.

имени М. ГОРЬКОГО
«Берегись Зузу»  (две серии)

— 8-30, 11, 13-30. 16, 18-30, 21. 
«Три ор еш ка  для З олуш ки»
— 8-35, 10-30, 12-25, 14-20, 22,
«Помни имя свое» — Г6-15
18-10, 20-05. Зал ки н о х р о н и ки  
«Д ам аск ж е м ч уж и н а  Восто 
ка» , «Ф итиль» 109, 130
«Всеволод Иванов» — 9, 10-Ю5
11- 10, 12-15, 13-20, 14-25, 15-30
17- 40. «Здравствуй, земля це
линная» — 16-35. «Роменская 
мадонна», «22 ию ня», «Где вме
сте сраж ались» — 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Берегись Зузу»  (две серии)

— 8-40, 11-15, 13-40, 16-15,
18- 40. 21-25. « К а к  это случи 
лось?» — 8-35, 12-15. 14, 16.
17-45, 19-30. 21-15. М ультсбор- 
н и к  «Тысяча злодеев», «Ш айбу 
в ворота» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Помни имя свое» — 8-40,

12- 25, 14-20, 16-15. 18-10, 20-05,
21-55. «Берегись Зузу» — 8-40,
11- 10, 15-20. 17-50, 20-20. «Пять
десят на пятьдесят» — 13-40.

«СИБИРЯК»
«Помни имя свое» — 11,

12- 50, 14-40, 16-30, 18-20, 20-10, 
21-50. М ул ьтсб о р н и к  « Ш ап ок
ляк»  — 9-20.

«ПИОНЕР»
М ул ьтсб орн и к № 24 «Сорока- 

воровка» — 9, 10-20, 11-40.
«О троки во Вселенной» —■ 13,

14-40, 16-20, 18, 19-40. «При
кл ю чен и я  Одиссея» — 21-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«К а к  у кр а с ть  миллион» (две 
серии) — 15, 18, 21. «Корабли 
ш тур м ую т  бастионы » — 11, 13.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Х итрость против алчности»
(две серии) —■ 15, 17-30. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«З акры тие сезона» — 18-30, 

20-30.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Х итрость против ал чности *

(две серии) — 15, 18, 21.

Т Е
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ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

9 00. П р о гр ам м ам  п ередач . 
9.05. П рограм м а телеви д ен и я 
В енгерской  Н ародной Р есп у б 
лики . 11.50. Новости. 12.00. 
«АБВГДейка». 12.30. «Для вас. 
родители». 13.10. М узы кальн ая

п р о гр ам м а. «У трен н яя почта».
13.40. «Здоровье» . К В сем ир
ном у дню  зд о р о вья . 14.10. «В 
м ире ж и вотн ы х» . 15.10. «Му
зы к а л ь н ы й  к ал ен д ар ь » . 15.50. 
« Н езаб ы ваем ы е / ки н оленты ». 
Х удож ествен н ы й  ф и льм  «Депу
т а т  Б алтик и» . 17.30. «Время». 
18.00. П оет н ар о д н ы й  ар ти ст  
СССР Г. Отс. 18.45. «Н а войне 
к а к  на войне». Х удож ествен 
ны й ф и льм . 20.15. П олитиче
ски й  о б о зр ев ател ь  Ю. А. Ж у
ков о тв еч ает  н а  воп р о сы  тел е
зр и телей . 21.15. «В м ире ж и 
вотны х». 22 .15— 00.35. Ч ем пио
н ат  м и р а /п о  хоккею . С борная 
Ш веции — сб о р н ая  ЧССР. Пе
р ед ач а  из М ю нхена.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

17.00 Для детей . М ультф иль
мы. 17.20. «Р абоч ее слово, р а 
бочее м нение». 17.40. «Помни о 
ж и зн и » . Д окум ен тальн ы й
ф ильм . 17.50. Т елевизионны й 
клуб «Х удож ествен н ая сам о 
д еятельн ость» . В ы ступ ает т а н 
ц евал ьн ы й  к о л л ек ти в  ГПЗ-5. 
18.20. «На п е р ек р ест к е  м н е
ний». Д ок ум ен тальн ы й  ф ильм .
18.40. «Н аш и гости». Вечер 
стари н н ой  м узы ки . 19.15 — 
20.30. «К расны е альп и н и сты » .
9-я, 10-я, 11-я серии .

Н И  РАДИО
СУББОТА, 5 апреля

7.34. Обзор п оследн и х  и зв е 
стий. 7.40. «С портивная н еде
ля». 7.45. М узы кальн ы й  а н 
тракт . 7,50. Р е к л а м а  и о б ъ я в л е 
н ия. 9.00. По стр ан и ц ам  га зе т  
«К расное зн ам я»  и «Молодой 
ленинец» . 9.10. «В к бн ц ертком  
зал е  Т омской ф и ларм он и и ». 
9.45. Для молодежи'. «Р ебята  
настоящ и е» . 14.00. «П ятилетка 
— народу» . 14.10. К 30-летию  
Победы. В. К ож евников. «Март 
—ап рель» . Ч асть  1-я. 14.40. Р а 
д и ож урн ал  «Зн ан и я — народу». 
П одготовлен общ ественной  ре
дакцией  областного  отделения 
общ ества  «Знание».

Столовой № 1 траста сто
ловых № 1 срочно требуется 
мойщица посуды.

Обращаться по адресу: 
634050, г. Томск, пер. Под
горный, 8-а, телефоны 
№№ 2-26-37, 2-28-25.

Томскому почтамту тре
буются на постоянную рабо
ту: почтальоны по доставке 
периодических изданий,
операторы связи, почтальо
ны по сопровождению поч
ты.

Почтальоны по доставке 
периодических изданий обес

печиваются местами в об
щежитии и бесплатной спец
одеждой.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро 
по трудоустройству, или 
главпочтамт, пр. Ленина, 
93, отдел кадров.

Доводим до св 
руководителей предп 
и организаций, что 
жярское автотрансп 
предприятие № 2 с U 
ля 1975 г. будет пере 
вано в автоколонну N.

Просим все расчеты 
сажирским автотрак 
ным предприятием 
произвести до 25 
1975 г. После этого 
претензии по расчета: 
ниматься не будут.

А д м и н и страц и я, п ар ти й 
н ая, п р о ф со ю зн ая  о р га н и 
зац и и  Т омского зав о д а  р е 
зи н овой  обуви  с глуб оким  
п ри скорби ем  и звещ аю т о 
см ерти  стар ей ш его  работ- 
н и к а  зав о д а , бы вш его  н а
ч а л ь н и к а  ц еха ф о рм овы х  
сапог

СТЕПАНОВА 
Д м итрия Стельяновича

и в ы р а ж а ю т  со б о л езн о ва
ние родны м  и б ли зки м  п о 
койного.
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